
Согласно поданному Владимиром Тимофе-Согласно поданному Владимиром Тимофе-
евым заявлению, он был включен в состав евым заявлению, он был включен в состав 
Комитета по вопросам АПК, промышленно-Комитета по вопросам АПК, промышленно-
сти, транспорту, строительству и природным сти, транспорту, строительству и природным 
ресурсам. На пленарном заседании депутаты ресурсам. На пленарном заседании депутаты 
внесли дополнения в Постановление Вер-внесли дополнения в Постановление Вер-
ховного Совета ПМР от 8 декабря 2020 года ховного Совета ПМР от 8 декабря 2020 года 
№ 6 «О численном и персональном составе № 6 «О численном и персональном составе 
комитетов и комиссий Верховного Совета комитетов и комиссий Верховного Совета 
ПМР VII созыва». Владимир Тимофеев будет ПМР VII созыва». Владимир Тимофеев будет 
депутатом на непостоянной основе.депутатом на непостоянной основе.

«В сфере АПК я работаю уже почти 30 лет. «В сфере АПК я работаю уже почти 30 лет. 
И есть определенные взгляды на этот вид И есть определенные взгляды на этот вид 
деятельности. Поэтому я решил продолжить деятельности. Поэтому я решил продолжить 
работу в законодательном органе власти работу в законодательном органе власти 
именно в сфере АПК. Необходимо решать именно в сфере АПК. Необходимо решать 
вопросы по целесообразному использованию вопросы по целесообразному использованию 
земель, продолжать восстанавливать мелио-земель, продолжать восстанавливать мелио-
ративный комплекс республики. Вопросов на ративный комплекс республики. Вопросов на 
самом деле очень много», - отметил депутат самом деле очень много», - отметил депутат 
Верховного Совета ПМР по избирательному Верховного Совета ПМР по избирательному 
округу №24 «Парканский» Владимир Тимо-округу №24 «Парканский» Владимир Тимо-
феев.феев.

Владимир Тимофеев родился 7 ноября Владимир Тимофеев родился 7 ноября 
1973 года. Проживает в с. Парканы Слобод-1973 года. Проживает в с. Парканы Слобод-
зейского района. Получил высшее профес-зейского района. Получил высшее профес-
сиональное образование по специальности сиональное образование по специальности 
«садоводство». В сфере АПК трудится с 1995 «садоводство». В сфере АПК трудится с 1995 
года. Сначала агрономом-бригадиром в кол-года. Сначала агрономом-бригадиром в кол-
хозе им. Ленина в с. Парканы, с 2008 года хозе им. Ленина в с. Парканы, с 2008 года 
– агрономом в ИДООО «Агриматко-Сервис», – агрономом в ИДООО «Агриматко-Сервис», 
с 2008 года и по настоящее время является с 2008 года и по настоящее время является 
директором ООО «Агрохиммаркет». Женат, директором ООО «Агрохиммаркет». Женат, 
воспитал двоих детей.воспитал двоих детей.

Член республиканской партии «Обновле-Член республиканской партии «Обновле-
ние». Награжден Грамотой Президента ПМР, ние». Награжден Грамотой Президента ПМР, 
Благодарственным письмом Председателя Благодарственным письмом Председателя 
Верховного Совета ПМР и ведомственными Верховного Совета ПМР и ведомственными 
наградами.наградами.

ДОВЫБОРЫ В ПАРЛАМЕНТ ДОВЫБОРЫ В ПАРЛАМЕНТ 
ПО ОКРУГУ №24 «ПАРКАНСКИЙ» ПО ОКРУГУ №24 «ПАРКАНСКИЙ» 

31 марта состоялось голосование по до-31 марта состоялось голосование по до-
полнительным выборам депутата Верховного полнительным выборам депутата Верховного 
Совета ПМР VII созыва по избирательному Совета ПМР VII созыва по избирательному 
округу № 24 «Парканский». Голосовали округу № 24 «Парканский». Голосовали 

жители двух сел Слободзейского района жители двух сел Слободзейского района 
– Паркан и Ближнего Хутора. Работали 10 – Паркан и Ближнего Хутора. Работали 10 
избирательных участков. В избирательном избирательных участков. В избирательном 
бюллетене было две фамилии - Тимофеев бюллетене было две фамилии - Тимофеев 
Владимир Николаевич и Канская Светлана Владимир Николаевич и Канская Светлана 
Андреевна. Члены избирательных комиссий Андреевна. Члены избирательных комиссий 
отмечали, что избиратели приходили уже отмечали, что избиратели приходили уже 
определившись, за кого из кандидатов они определившись, за кого из кандидатов они 
хотят проголосовать. И главное, что они хотят проголосовать. И главное, что они 
твердо знали, за решение каких вопросов в твердо знали, за решение каких вопросов в 
первую очередь ему стоит браться.первую очередь ему стоит браться.

«Мне уже много лет. И я знаю, что обязана «Мне уже много лет. И я знаю, что обязана 
прийти на выборы. Потому что я очень хочу, прийти на выборы. Потому что я очень хочу, 
чтобы наше село опять зацвело, опять стало чтобы наше село опять зацвело, опять стало 
таким, каким оно было много лет назад и таким, каким оно было много лет назад и 
каким я его помню. Своему кандидату, за каким я его помню. Своему кандидату, за 
которого проголосовала, я доверяю», - ска-которого проголосовала, я доверяю», - ска-
зала жительница Паркан Анна Дмитриевна.зала жительница Паркан Анна Дмитриевна.

«Я хожу на выборы, чтобы у Паркан был «Я хожу на выборы, чтобы у Паркан был 
свой депутат. А еще, чтобы он занимался свой депутат. А еще, чтобы он занимался 
дорогами, детскими садами», - отметила дорогами, детскими садами», - отметила 
Екатерина, которая пришла на избиратель-Екатерина, которая пришла на избиратель-
ный участок со своей маленькой дочерью.ный участок со своей маленькой дочерью.
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Территория Приднестровья была оккупирована немецко-Территория Приднестровья была оккупирована немецко-
румынскими захватчиками с 13 августа 1941 года. Весной румынскими захватчиками с 13 августа 1941 года. Весной 
1944 года города села левобережья Днестра были освобож-1944 года города села левобережья Днестра были освобож-
дены от немецко-румынской оккупации. Северные районы дены от немецко-румынской оккупации. Северные районы 
– в конце марта в ходе уникальной Уманско-Ботошанской – в конце марта в ходе уникальной Уманско-Ботошанской 
наступательной операции, которая проводилась силами наступательной операции, которая проводилась силами 
2-го Украинского фронта Красной Армии. В апреле в ходе 2-го Украинского фронта Красной Армии. В апреле в ходе 
Одесской наступательной операции войсками 3-го Украин-Одесской наступательной операции войсками 3-го Украин-
ского фронта были освобождены Дубоссары, Григориополь, ского фронта были освобождены Дубоссары, Григориополь, 
Тирасполь и Слободзея.Тирасполь и Слободзея.

КАМЕНКАКАМЕНКА
Первой 80-летие освобождения от немецко-румынских Первой 80-летие освобождения от немецко-румынских 

захватчиков отметил Каменский район. С 18 марта крас-захватчиков отметил Каменский район. С 18 марта крас-
ноармейцы начали занимать села Каменского района. ноармейцы начали занимать села Каменского района. 24 24 
марта 1944 года части Красной Армии вошли в Каменку, марта 1944 года части Красной Армии вошли в Каменку, 
села Рашков и Катериновка. села Рашков и Катериновка. 

«Эта дата – символ героизма и мужества, гордости и славы, «Эта дата – символ героизма и мужества, гордости и славы, 
единения и сплоченности нашего народа во имя победы и единения и сплоченности нашего народа во имя победы и 
мира. Подвиг, совершенный нашими предками, воплотил в мира. Подвиг, совершенный нашими предками, воплотил в 
себе верность Отечеству, отвагу, честь и справедливость себе верность Отечеству, отвагу, честь и справедливость 
– все то, что помогло нашим героям выстоять и победить. – все то, что помогло нашим героям выстоять и победить. 
Пройдут годы, сменятся поколения, но подвиг советского на-Пройдут годы, сменятся поколения, но подвиг советского на-
рода навсегда останется в наших сердцах и нашей памяти», рода навсегда останется в наших сердцах и нашей памяти», 
- отметил в поздравлении Председатель Верховного Совета - отметил в поздравлении Председатель Верховного Совета 
ПМР Александр Коршунов.ПМР Александр Коршунов.

По воспоминаниям командующего фронтом маршала Ивана По воспоминаниям командующего фронтом маршала Ивана 
Конева, Уманско-Ботошанская наступательная операция Конева, Уманско-Ботошанская наступательная операция 
осуществлялась в условиях полного бездорожья и весенне-осуществлялась в условиях полного бездорожья и весенне-
го разлива рек. Красноармейцы вытаскивали застрявшие в го разлива рек. Красноармейцы вытаскивали застрявшие в 
грязи автомобили, пушки и танки.  грязи автомобили, пушки и танки.  

РЫБНИЦАРЫБНИЦА  
Движение частей Красной Армии продолжилось в сторону Движение частей Красной Армии продолжилось в сторону 

Рыбницы. Села и город освобождали солдаты и офицеры 41-й Рыбницы. Села и город освобождали солдаты и офицеры 41-й 
стрелковой гвардейской дивизии. В Рыбнице и Рыбницком стрелковой гвардейской дивизии. В Рыбнице и Рыбницком 
районе 80-летие со дня освобождения отметили 30 марта.  районе 80-летие со дня освобождения отметили 30 марта.  
За 3 года оккупации по самым скромным подсчетам по-За 3 года оккупации по самым скромным подсчетам по-
гибли около 3 тысяч человек. Но рыбничане не покорились гибли около 3 тысяч человек. Но рыбничане не покорились 
фашистскому режиму и сражались до последнего. Среди фашистскому режиму и сражались до последнего. Среди 
освободителей были рыбничане Иван Яблонский, Алексей освободителей были рыбничане Иван Яблонский, Алексей 

Гаенко, Дмитрий Сайчин, Михаил Росляк, Степан Сердунь, Гаенко, Дмитрий Сайчин, Михаил Росляк, Степан Сердунь, 
Николай Руснак, Михаил Лаптуров. В память об их подвиге Николай Руснак, Михаил Лаптуров. В память об их подвиге 
состоялся митинг. В нем приняли участие депутаты Верхов-состоялся митинг. В нем приняли участие депутаты Верхов-
ного Совета от рыбницких избирательных округов. ного Совета от рыбницких избирательных округов. 

ТИРАСПОЛЬТИРАСПОЛЬ
Одесская наступательная операция проводилась с 26 марта Одесская наступательная операция проводилась с 26 марта 

по 14 апреля 1944 года. 12 апреля 1944 года 228-я, 92-я и по 14 апреля 1944 года. 12 апреля 1944 года 228-я, 92-я и 
118-я стрелковые дивизии 37-й армии вошли в освобожден-118-я стрелковые дивизии 37-й армии вошли в освобожден-
ный город. Над полусгоревшим зданием театра был поднят ный город. Над полусгоревшим зданием театра был поднят 
красный советский флаг с серпом и молотом. красный советский флаг с серпом и молотом. 

В день 80-летия освобождения к Вечному огню и мемори-В день 80-летия освобождения к Вечному огню и мемори-
альным плитам с именами погибших в Великой Отечествен-альным плитам с именами погибших в Великой Отечествен-
ной войне советских солдат на Мемориале Славы возложили ной войне советских солдат на Мемориале Славы возложили 
цветы первые лица государства, парламентарии, ветераны, цветы первые лица государства, парламентарии, ветераны, 
труженики тыла, общественники, молодежь и дети. Этот труженики тыла, общественники, молодежь и дети. Этот 
день тираспольчане называют днем благодарности и скор-день тираспольчане называют днем благодарности и скор-
би. Память погибших советских солдат и офицеров почтили би. Память погибших советских солдат и офицеров почтили 
минутой молчания. минутой молчания. 

«Поздравляю приднестровцев, тираспольчан с Днем осво-«Поздравляю приднестровцев, тираспольчан с Днем осво-
бождения города Тирасполя от фашистских захватчиков. 80 бождения города Тирасполя от фашистских захватчиков. 80 
лет назад Тирасполь был освобожден от коричневой чумы. лет назад Тирасполь был освобожден от коричневой чумы. 
В городе начала выстраиваться мирная жизнь, и все это В городе начала выстраиваться мирная жизнь, и все это 
благодаря мужеству, смелости, отваге советского солдата. благодаря мужеству, смелости, отваге советского солдата. 
Каждый наш воин из любви к родине отдавал самое ценное – Каждый наш воин из любви к родине отдавал самое ценное – 
это жизнь. Поэтому благодаря подвигу, целеустремленности, это жизнь. Поэтому благодаря подвигу, целеустремленности, 
благодаря любви к ближнему советский солдат победил. Мы благодаря любви к ближнему советский солдат победил. Мы 
празднуем этот день со слезами на глазах, понимая, какой празднуем этот день со слезами на глазах, понимая, какой 
ценой была достигнута победа и освобождены территории ценой была достигнута победа и освобождены территории 
нашего государства. Хочу пожелать всем мира, благопо-нашего государства. Хочу пожелать всем мира, благопо-
лучия, долгих лет в здравии. И чтобы никогда события лучия, долгих лет в здравии. И чтобы никогда события 
80-летней давности и события 1992 года на приднестровской 80-летней давности и события 1992 года на приднестровской 
земле не повторились», – сказал Председатель Верховного земле не повторились», – сказал Председатель Верховного 
Совета ПМР Александр Коршунов.Совета ПМР Александр Коршунов.

Мероприятия в честь 80-й годовщины  освобождения Ти-Мероприятия в честь 80-й годовщины  освобождения Ти-
располя продолжились легкоатлетической эстафетой, в этом располя продолжились легкоатлетической эстафетой, в этом 
году она проводилась в юбилейный 75 раз. В Приднестров-году она проводилась в юбилейный 75 раз. В Приднестров-
ском государственном театре драмы и комедии состоялся ском государственном театре драмы и комедии состоялся 
театрализованный концерт «Весна освобождения». Вечером театрализованный концерт «Весна освобождения». Вечером 
в Екатерининском парке были организованы полевая кухня, в Екатерининском парке были организованы полевая кухня, 
выставки, мастер-классы, состоялся концерт.выставки, мастер-классы, состоялся концерт.

ДУБОССАРЫ ДУБОССАРЫ 
Об освобождении г. Дубоссары и ряда сел Дубоссарского Об освобождении г. Дубоссары и ряда сел Дубоссарского 

района сообщали оперативные сводки Совинформбюро от района сообщали оперативные сводки Совинформбюро от 
12 и 13 апреля 1944 года. Но еще 135 дней после освобож-12 и 13 апреля 1944 года. Но еще 135 дней после освобож-
дения город находился в осадном положении под непре-дения город находился в осадном положении под непре-

рывным обстрелом, так как южная часть района в составе рывным обстрелом, так как южная часть района в составе 
сел Кошница, Дороцкое, Пырыта были заняты фашистами. сел Кошница, Дороцкое, Пырыта были заняты фашистами. 
Полностью Дубоссарский район (в его прежних границах) Полностью Дубоссарский район (в его прежних границах) 
был освобожден в августе 1944 года в ходе Ясско-Кишинев-был освобожден в августе 1944 года в ходе Ясско-Кишинев-
ской операции.ской операции.

12 апреля в торжественном мероприятии, посвященном 12 апреля в торжественном мероприятии, посвященном 
80-й годовщине освобождения города Дубоссары от немец-80-й годовщине освобождения города Дубоссары от немец-
ко-фашистских захватчиков, принял участие депутат Вер-ко-фашистских захватчиков, принял участие депутат Вер-
ховного Совета ПМР по округу №11 «Центральный» Борис ховного Совета ПМР по округу №11 «Центральный» Борис 
Герман. Вместе с руководителями города и дубоссарцами Герман. Вместе с руководителями города и дубоссарцами 
Борис Герман возложил живые цветы к могилам воинов-ос-Борис Герман возложил живые цветы к могилам воинов-ос-
вободителей на дубоссарском Мемориале Воинской Славы.вободителей на дубоссарском Мемориале Воинской Славы.

ГРИГОРИОПОЛЬГРИГОРИОПОЛЬ
12 апреля 1944 года бесстрашные бойцы 2-го и 3-го Укра-12 апреля 1944 года бесстрашные бойцы 2-го и 3-го Укра-

инских фронтов принесли свободу от немецко-румынских инских фронтов принесли свободу от немецко-румынских 
оккупантов на земли Григориополя и Григориопольского оккупантов на земли Григориополя и Григориопольского 
района.района.

995 дней и ночей продолжалась оккупация Григориополя. 995 дней и ночей продолжалась оккупация Григориополя. 
В боях за освобождение Григориопольского района погибли В боях за освобождение Григориопольского района погибли 
5 162 советских воина, а на фронтах Великой Отечественной 5 162 советских воина, а на фронтах Великой Отечественной 
войны пали смертью храбрых около 1 500 жителей Гри-войны пали смертью храбрых около 1 500 жителей Гри-
гориопольского района, сообщает сайт Григориопольской гориопольского района, сообщает сайт Григориопольской 
госадминистрации.госадминистрации.

В торжественном митинге «Помнит город тот апрель …», В торжественном митинге «Помнит город тот апрель …», 
посвященном 80-й годовщине освобождения города и района посвященном 80-й годовщине освобождения города и района 
от немецко-румынских захватчиков, вместе с руководством от немецко-румынских захватчиков, вместе с руководством 
города и района принял участие депутат Верховного Совета города и района принял участие депутат Верховного Совета 
ПМР по избирательному округу №7 Олег Леонтьев.  В память ПМР по избирательному округу №7 Олег Леонтьев.  В память 
о тех, кто шел с боями трудными дорогами войны, кто не о тех, кто шел с боями трудными дорогами войны, кто не 
вернулся с фронта, кто умер от боевых ран уже в мирное вернулся с фронта, кто умер от боевых ран уже в мирное 
время, кто пролил кровь и пот на нашей приднестровской время, кто пролил кровь и пот на нашей приднестровской 
земле, кто очищал от мин поля и сады, в знак благодар-земле, кто очищал от мин поля и сады, в знак благодар-
ности ветеранам Великой Отечественной войны за мирную ности ветеранам Великой Отечественной войны за мирную 
жизнь на мраморные плиты с именами героев возложили жизнь на мраморные плиты с именами героев возложили 
венки и цветы.венки и цветы.

СЛОБОДЗЕЯСЛОБОДЗЕЯ
12 апреля у Арки Победы в Слободзее прошло основное 12 апреля у Арки Победы в Слободзее прошло основное 

праздничное мероприятие, посвященное освобождению праздничное мероприятие, посвященное освобождению 
Слободзеи и Слободзейского района от немецко-румынских Слободзеи и Слободзейского района от немецко-румынских 
захватчиков. В торжественном митинге «Аллея памяти» захватчиков. В торжественном митинге «Аллея памяти» 
вместе с руководителями госадминистрации и райгорсове-вместе с руководителями госадминистрации и райгорсове-
та, общественниками, школьниками и студентами принял та, общественниками, школьниками и студентами принял 
участие депутат Верховного Совета ПМР по избирательному участие депутат Верховного Совета ПМР по избирательному 
округу №21 «Слободзейский» Павел Шинкарюк.округу №21 «Слободзейский» Павел Шинкарюк.

«Годы все дальше отделяют нас от тех драматических со-«Годы все дальше отделяют нас от тех драматических со-
бытий, но память о наших земляках, отдавших свои жизни бытий, но память о наших земляках, отдавших свои жизни 
за свободу родной земли, живет в наших сердцах. Наш долг  за свободу родной земли, живет в наших сердцах. Наш долг  
хранить память о героях Великой Отечественной войны, за-хранить память о героях Великой Отечественной войны, за-
щищать то, за что сражались наши отцы, деды и прадеды», щищать то, за что сражались наши отцы, деды и прадеды», 
- отметил в своем выступлении депутат Верховного Совета - отметил в своем выступлении депутат Верховного Совета 
Павел Шинкарюк.Павел Шинкарюк.

Память погибших воинов Советской Армии почтили ми-Память погибших воинов Советской Армии почтили ми-
нутой молчания.нутой молчания.

Митинг был наполнен театрализованными постановками, Митинг был наполнен театрализованными постановками, 
рассказывающими об ужасах войны и оккупации. Предста-рассказывающими об ужасах войны и оккупации. Предста-
вители художественной самодеятельности районного Дома вители художественной самодеятельности районного Дома 
культуры в тематических костюмах зачитывали письма культуры в тематических костюмах зачитывали письма 
участников Великой Отечественной войны, воспоминания участников Великой Отечественной войны, воспоминания 
санинструкторов и медсестер, детей войны и граждан, про-санинструкторов и медсестер, детей войны и граждан, про-
шедших через ужасы концлагерей, сообщает сайт Слобод-шедших через ужасы концлагерей, сообщает сайт Слобод-
зейской госадминистрации.зейской госадминистрации.

В рамках республиканской акции «Шаги Победы» во всех В рамках республиканской акции «Шаги Победы» во всех 
городах состоялась церемония передачи земли с Мемориалов городах состоялась церемония передачи земли с Мемориалов 
Славы представителям г. Бендеры. 23 августа в день 80-ле-Славы представителям г. Бендеры. 23 августа в день 80-ле-
тия освобождения последнего населенного пункта Придне-тия освобождения последнего населенного пункта Придне-
стровья от фашистских захватчиков состоится захоронение стровья от фашистских захватчиков состоится захоронение 
капсулы памяти с землей из всех городов Приднестровья.капсулы памяти с землей из всех городов Приднестровья.

80-Я ВЕСНА ОСВОБОЖДЕНИЯ В ПРИДНЕСТРОВЬЕ 
Нынешней весной приднестровские города и села Нынешней весной приднестровские города и села 
отмечают 80-ю годовщину освобождения от не-отмечают 80-ю годовщину освобождения от не-
мецко-румынской оккупации. В марте и апреле мецко-румынской оккупации. В марте и апреле 
памятные мероприятия, в которых принимали уча-памятные мероприятия, в которых принимали уча-
стие депутаты Верховного Совета ПМР, состоялись стие депутаты Верховного Совета ПМР, состоялись 
в населенных пунктах Приднестровья от Каменки в населенных пунктах Приднестровья от Каменки 
до Днестровска и Незавертайловки. до Днестровска и Незавертайловки. 

В ВЕРХОВНОМ СОВЕТЕ ПМР НОВЫЙ ДЕПУТАТ В ВЕРХОВНОМ СОВЕТЕ ПМР НОВЫЙ ДЕПУТАТ 
На пленарном заседании 3 апреля 

Верховный Совет признал полномо-
чия избранного 31 марта депутата 
по избирательному округу №24 «Пар-
канский» Владимира Тимофеева. 
Парламентарии проголосовали за 
соответствующее Постановление.
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Визит в Приднестровье – первый. Делега-Визит в Приднестровье – первый. Делега-
цию принял Президент ПМР Вадим Красно-цию принял Президент ПМР Вадим Красно-
сельский, сообщается на официальном сайте сельский, сообщается на официальном сайте 
Президента ПМР. В рабочей дискуссии принял Президента ПМР. В рабочей дискуссии принял 
участие Председатель Верховного Совета участие Председатель Верховного Совета 
ПМР Александр Коршунов.ПМР Александр Коршунов.

Среди тех, кто сопровождал главу маль-Среди тех, кто сопровождал главу маль-
тийского внешнеполитического ведомства, тийского внешнеполитического ведомства, 
были европейские дипломаты, хорошо были европейские дипломаты, хорошо 
знакомые с ситуацией в Приднестровье и знакомые с ситуацией в Приднестровье и 
состоянием переговорного процесса, – глава состоянием переговорного процесса, – глава 
Миссии ОБСЕ в Молдове Келли Кайдерлинг и Миссии ОБСЕ в Молдове Келли Кайдерлинг и 
Специальный Представитель Действующего Специальный Представитель Действующего 
Председателя по процессу приднестровского Председателя по процессу приднестровского 
урегулирования Томас Майер-Хартинг.урегулирования Томас Майер-Хартинг.

Вадим Красносельский и Иан Борч акцен-Вадим Красносельский и Иан Борч акцен-
тировали внимание на роли ОБСЕ в перего-тировали внимание на роли ОБСЕ в перего-
ворном процессе и наличии у организации ворном процессе и наличии у организации 
соответствующего инструментария.соответствующего инструментария.

«Переговорный процесс между Придне-«Переговорный процесс между Придне-
стровьем и Молдовой, мягко говоря, замед-стровьем и Молдовой, мягко говоря, замед-
лен, а если называть вещи своими именами, лен, а если называть вещи своими именами, 
то полностью отсутствует. В этом плане вижу то полностью отсутствует. В этом плане вижу 
особую роль Миссии ОБСЕ, которая способ-особую роль Миссии ОБСЕ, которая способ-
на создать площадку для мирного диалога. на создать площадку для мирного диалога. 
Накопилось очень много вопросов, которые Накопилось очень много вопросов, которые 
требуют решения. Это касается внешнеэко-требуют решения. Это касается внешнеэко-
номической деятельности Приднестровья, номической деятельности Приднестровья, 

это касается работы наших предприятий, это это касается работы наших предприятий, это 
касается банковских счетов. Кроме того, на касается банковских счетов. Кроме того, на 
мой взгляд, Миссия ОБСЕ компетентна спро-мой взгляд, Миссия ОБСЕ компетентна спро-
сить стороны о выполнении ранее достиг-сить стороны о выполнении ранее достиг-
нутых договоренностей, о том, что мешает нутых договоренностей, о том, что мешает 
их реализации – технические причины либо их реализации – технические причины либо 
злой умысел. И, конечно, оказать содействие злой умысел. И, конечно, оказать содействие 
в том, чтобы они исполнялись сторонами. в том, чтобы они исполнялись сторонами. 
Ранее достигнутые договоренности – это не Ранее достигнутые договоренности – это не 
пустой звук. За любой подписью стоят судьбы пустой звук. За любой подписью стоят судьбы 
людей. От решения этих вопросов напрямую людей. От решения этих вопросов напрямую 
зависит жизнь людей. Как в Приднестровье, зависит жизнь людей. Как в Приднестровье, 
так и в Молдове. Основополагающим явля-так и в Молдове. Основополагающим явля-
ется сохранение мира. И в этом вопросе я ется сохранение мира. И в этом вопросе я 
вижу в лице ОБСЕ союзника. У вас достаточно вижу в лице ОБСЕ союзника. У вас достаточно 
механизмов, чтобы содействовать этому», – механизмов, чтобы содействовать этому», – 
выразил уверенность Вадим Красносельский.выразил уверенность Вадим Красносельский.

«Я считаю, что у ОБСЕ очень важная роль «Я считаю, что у ОБСЕ очень важная роль 
в переговорном процессе и есть четкий в переговорном процессе и есть четкий 
мандат способствовать разрешению придне-мандат способствовать разрешению придне-
стровского конфликта. Я ценю ваши усилия в стровского конфликта. Я ценю ваши усилия в 
сохранении мира», – отметил Действующий сохранении мира», – отметил Действующий 
Председатель ОБСЕ.Председатель ОБСЕ.

Иан Борч подчеркнул, что заинтересован Иан Борч подчеркнул, что заинтересован 
знать позиции обеих сторон, и отметил: знать позиции обеих сторон, и отметил: 
«ОБСЕ пользуется доверием обеих сторон. «ОБСЕ пользуется доверием обеих сторон. 
Нам очень важно не сдаваться и стараться Нам очень важно не сдаваться и стараться 
приближать решение имеющихся проблем».приближать решение имеющихся проблем».

На встрече обсудили состояние перего-На встрече обсудили состояние перего-
ворного процесса. Вадим Красносельский ворного процесса. Вадим Красносельский 
констатировал, что формат «Постоянного констатировал, что формат «Постоянного 
совещания...» простаивает, экспертные (ра-совещания...» простаивает, экспертные (ра-
бочие) группы практически не собираются, бочие) группы практически не собираются, 
встречи политических представителей безре-встречи политических представителей безре-
зультатны. Глава государства подчеркнул, что зультатны. Глава государства подчеркнул, что 
Приднестровье остается сторонником перего-Приднестровье остается сторонником перего-
воров и, реально оценивая все объективные воров и, реально оценивая все объективные 
и субъективные факторы, рассчитывает на и субъективные факторы, рассчитывает на 
продолжение диалога. Озвучены проблемы: продолжение диалога. Озвучены проблемы: 
уголовное преследование по политически уголовное преследование по политически 
мотивированным основаниям должностных мотивированным основаниям должностных 
лиц Приднестровья, экономическое давле-лиц Приднестровья, экономическое давле-
ние на хозяйствующие субъекты республики ние на хозяйствующие субъекты республики 
и крайне негативное влияние на экономику и крайне негативное влияние на экономику 
страны в целом.страны в целом.

Вадим Красносельский подчеркнул, что Вадим Красносельский подчеркнул, что 
Молдова пользуется сложной внешнеполити-Молдова пользуется сложной внешнеполити-
ческой обстановкой для создания блокадных ческой обстановкой для создания блокадных 
условий в отношении Приднестровья. Он при-условий в отношении Приднестровья. Он при-
вел конкретные данные, которые прямо ука-вел конкретные данные, которые прямо ука-
зывают на нарушение Республикой Молдова зывают на нарушение Республикой Молдова 
достигнутых ранее договоренностей, своего достигнутых ранее договоренностей, своего 
собственного законодательства и различных собственного законодательства и различных 
международных норм. Речь также шла о международных норм. Речь также шла о 
предъявлении Молдовой к приднестровским предъявлении Молдовой к приднестровским 
экономическим субъектам заведомо невы-экономическим субъектам заведомо невы-

полнимых требований. Происходящее глава полнимых требований. Происходящее глава 
государства назвал театром абсурда, а то, государства назвал театром абсурда, а то, 
что молдавские чиновники позволяют себе что молдавские чиновники позволяют себе 
именовать «созданием равных условий веде-именовать «созданием равных условий веде-
ния бизнеса», Вадим Красносельский считает ния бизнеса», Вадим Красносельский считает 
беспределом и квалифицирует как воспрепят-беспределом и квалифицирует как воспрепят-
ствование законной предпринимательской ствование законной предпринимательской 
деятельности.деятельности.

Президент ПМР выразил надежду, что  Президент ПМР выразил надежду, что  
встреча сможет придать некоторый импульс встреча сможет придать некоторый импульс 
переговорному процессу.переговорному процессу.

Д. Длоухи-Сулига обозначила, что это ее Д. Длоухи-Сулига обозначила, что это ее 
четвертая встреча с Президентом ПМР, и от-четвертая встреча с Президентом ПМР, и от-
метила, что ценит возможность детального метила, что ценит возможность детального 
обсуждения широкого круга вопросов.обсуждения широкого круга вопросов.

Мероприятие провели в большом зале Дворца Республики. Мероприятие провели в большом зале Дворца Республики. 
Аудитория больше 700 человек. В основном приднестровские Аудитория больше 700 человек. В основном приднестровские 
старшеклассники и студенты начальных курсов высших и старшеклассники и студенты начальных курсов высших и 
средних профессиональных учебных заведений, сообщается средних профессиональных учебных заведений, сообщается 
на сайте Президента ПМР.на сайте Президента ПМР.

Среди приглашенных были учителя истории и должност-Среди приглашенных были учителя истории и должност-
ные лица, представляющие различные органы госвласти и ные лица, представляющие различные органы госвласти и 
управления республики. В зале присутствовали также Пред-управления республики. В зале присутствовали также Пред-
седатель Верховного Совета ПМР Александр Коршунов, его седатель Верховного Совета ПМР Александр Коршунов, его 
заместитель Галина Антюфеева и парламентарии.заместитель Галина Антюфеева и парламентарии.

Перед началом урока истории присутствующим представи-Перед началом урока истории присутствующим представи-
ли театральную постановку начале о Великой Отечественной ли театральную постановку начале о Великой Отечественной 
войны, где по сюжету выпускники школы мечтают о буду-войны, где по сюжету выпускники школы мечтают о буду-
щем, но планы рушит война. Затем Вадим Красносельский щем, но планы рушит война. Затем Вадим Красносельский 
озвучил хронологию трагических и великих событий Великой озвучил хронологию трагических и великих событий Великой 
Отечественной войны. В завершении мероприятия по сцене Отечественной войны. В завершении мероприятия по сцене 
Дворца Республики «прошел» Бессмертный полк: Президент Дворца Республики «прошел» Бессмертный полк: Президент 
и суворовцы держали в руках портреты участников войны и суворовцы держали в руках портреты участников войны 
1941 – 1945 гг. Звучала песня «День Победы», зал стоя под-1941 – 1945 гг. Звучала песня «День Победы», зал стоя под-
певал всем известные строки.певал всем известные строки.

Открытый урок проведен в рамках республиканского про-Открытый урок проведен в рамках республиканского про-
екта Министерства просвещения ПМР «Диалог на равных» екта Министерства просвещения ПМР «Диалог на равных» 
при поддержке Приднестровского исторического портала. при поддержке Приднестровского исторического портала. 

ОБСУЖДЕНИЕ ТЕМЫ ПЕРЕГОВОРНОГО ПРОЦЕССАОБСУЖДЕНИЕ ТЕМЫ ПЕРЕГОВОРНОГО ПРОЦЕССА
10 апреля в Администрации Президента ПМР прошла встреча Вадима 

Красносельского с делегацией, которую возглавила начальник отдела Ев-
ропейской службы внешних связей по делам Грузии, Молдовы, Армении, 
Азербайджана и Белоруссии Дорота Длоухи-Сулига. В диалоге приняли 
участие Председатель Верховного Совета Александр Коршунов, Председа-
тель Правительства Александр Розенберг и министр иностранных дел ПМР 
Виталий Игнатьев, сообщает пресс-служба Президента ПМР.

ВСТРЕЧА С ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ОБСЕВСТРЕЧА С ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ОБСЕ
12 апреля Приднестровье посетил 

Действующий Председатель ОБСЕ 
Иан Борч. Дипломат с 2022 года воз-
главляет Министерство иностран-
ных и европейских дел и торговли 
Республики Мальта. Эта страна в 
текущем году председательствует 
в Организации по безопасности и 
сотрудничеству в Европе.

ОТКРЫТЫЙ УРОК ПРЕЗИДЕНТАОТКРЫТЫЙ УРОК ПРЕЗИДЕНТА
ПМР НА ТЕМУ ВЕЛИКОЙПМР НА ТЕМУ ВЕЛИКОЙ

ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ
9 апреля Президент ПМР провел очередной от-

крытый урок истории. Тема «Великая Отечествен-
ная война 1941 – 1945 гг.» выбрана в год 80-летия 
освобождения приднестровской земли от не-
мецко-фашистских захватчиков и в преддверии 
Дня Победы.

Как сообщает пресс-служба главы государства, министр Как сообщает пресс-служба главы государства, министр 
просвещения Светлана Иванишина сообщила, что в респу-просвещения Светлана Иванишина сообщила, что в респу-
блике работают 158 школ, 80 из них отнесены к категории блике работают 158 школ, 80 из них отнесены к категории 
малокомплектных. Больше всего таких в Рыбницком районе малокомплектных. Больше всего таких в Рыбницком районе 
– 24, по 13 – в Каменском и Григориопольском, 11 – в Сло-– 24, по 13 – в Каменском и Григориопольском, 11 – в Сло-
бодзейском, 10 – в Дубоссарском, 3 отнесены к бендерскому бодзейском, 10 – в Дубоссарском, 3 отнесены к бендерскому 
УНО (Гиска, Протягайловка), 1 – к тираспольскому (Кремен-УНО (Гиска, Протягайловка), 1 – к тираспольскому (Кремен-
чуг). Данные 80 школ – это 739 классов (6245 учеников). чуг). Данные 80 школ – это 739 классов (6245 учеников). 
Ни одна из них не укомплектована кадрами в полной мере. Ни одна из них не укомплектована кадрами в полной мере. 
Есть классы, в которых обучаются 1-2 ученика. Зачастую в Есть классы, в которых обучаются 1-2 ученика. Зачастую в 
малокомплектных школах один учитель преподает несколь-малокомплектных школах один учитель преподает несколь-
ко предметов, нередко не имея профильного образования. ко предметов, нередко не имея профильного образования. 
Распространенная практика – объединение двух, а то и трех Распространенная практика – объединение двух, а то и трех 
разных классов, к примеру 5, 6 и 7 классов в единый. Все это разных классов, к примеру 5, 6 и 7 классов в единый. Все это 
приводит к низкому уровню преподавания при неоправданно приводит к низкому уровню преподавания при неоправданно 
высоких затратах на содержание школы, констатировали высоких затратах на содержание школы, констатировали 
на совещании.на совещании.

Участники расширенного совещания обсудили предложе-Участники расширенного совещания обсудили предложе-
ния, связанные с оптимизацией образовательной системы. ния, связанные с оптимизацией образовательной системы. 
Были представлены конкретные варианты возможных сли-Были представлены конкретные варианты возможных сли-
яний, которые позволят обеспечить полноценный процесс яний, которые позволят обеспечить полноценный процесс 
качественного обучения детей. Высвободившиеся кадры качественного обучения детей. Высвободившиеся кадры 
смогут пополнить педагогический состав тех школ, в которые смогут пополнить педагогический состав тех школ, в которые 
предлагается перевести детей из самых малокомплектных предлагается перевести детей из самых малокомплектных 
школ. И учителей, и учеников предполагается доставлять к школ. И учителей, и учеников предполагается доставлять к 
месту учебы на школьных автобусах. По предварительным месту учебы на школьных автобусах. По предварительным 
подсчетам потребуется приобрести 17 единиц транспорта.подсчетам потребуется приобрести 17 единиц транспорта.

Большинство участников рабочей дискуссии концептуаль-Большинство участников рабочей дискуссии концептуаль-
но поддержали идею. Было отмечено, что речь идет не толь-но поддержали идею. Было отмечено, что речь идет не толь-

ко об образовании сельских ребят, но и об их социализации, ко об образовании сельских ребят, но и об их социализации, 
предоставлении возможности получения дополнительного предоставлении возможности получения дополнительного 
образования. образования. 

«Все предложения больше направлены на детей. В каком «Все предложения больше направлены на детей. В каком 
качестве? В каком виде? В том плане, что мы сторонники качестве? В каком виде? В том плане, что мы сторонники 
повышения качества образования для детей. При этом мы повышения качества образования для детей. При этом мы 
и разовьем само село, потому что ребенок, который полу-и разовьем само село, потому что ребенок, который полу-
чил по ЕГЭ, например, двойку, не станет ни учителем, ни чил по ЕГЭ, например, двойку, не станет ни учителем, ни 
управленцем среднего звена в этом же селе. У него просто управленцем среднего звена в этом же селе. У него просто 
знаний не хватит», - отметил Председатель Верховного Со-знаний не хватит», - отметил Председатель Верховного Со-
вета ПМР Александр Коршунов. вета ПМР Александр Коршунов. 

Не остался без внимания и финансовый аспект. Сумма Не остался без внимания и финансовый аспект. Сумма 
затрат на содержание одного ученика в год колеблется от затрат на содержание одного ученика в год колеблется от 
9 до 20 тысяч рублей. Чем меньше учеников в школе, тем 9 до 20 тысяч рублей. Чем меньше учеников в школе, тем 
дороже обходится государству обеспечение образования дороже обходится государству обеспечение образования 
каждого из них.каждого из них.

Президент ПМР Вадим Красносельский акцентировал вни-Президент ПМР Вадим Красносельский акцентировал вни-
мание на том, что начальная школа должна быть сохранена мание на том, что начальная школа должна быть сохранена 
повсеместно. Хорошей практикой глава государства считает повсеместно. Хорошей практикой глава государства считает 
создание в сельской местности комплексов «школа-детский создание в сельской местности комплексов «школа-детский 
сад». Вадим Красносельский подчеркнул, что разумная оп-сад». Вадим Красносельский подчеркнул, что разумная оп-
тимизация – это эффективный инструмент, и напомнил об тимизация – это эффективный инструмент, и напомнил об 
опыте по оптимизации системы здравоохранения.опыте по оптимизации системы здравоохранения.

«Сегодняшнее совещание преследует данную цель – путем «Сегодняшнее совещание преследует данную цель – путем 
спора найти истину. После данного совещания никто никаких спора найти истину. После данного совещания никто никаких 
решений кардинальных принимать не будет. Мы еще будем решений кардинальных принимать не будет. Мы еще будем 
обсуждать, но уже будет понятно мнение.  Главное - это обсуждать, но уже будет понятно мнение.  Главное - это 
мнение людей: глав администраций, председателей город-мнение людей: глав администраций, председателей город-
ских и районных советов, руководителей УНО, депутатов ских и районных советов, руководителей УНО, депутатов 
Верховного Совета и других специалистов, Правительства», Верховного Совета и других специалистов, Правительства», 
- подчеркнул глава государства. - подчеркнул глава государства. 

Вадим Красносельский запросил дополнительную инфор-Вадим Красносельский запросил дополнительную инфор-
мацию по ряду вопросов, отметив, что нынешнее совещание мацию по ряду вопросов, отметив, что нынешнее совещание 
только открыло необходимую дискуссию. Проработка во-только открыло необходимую дискуссию. Проработка во-
проса продолжится.проса продолжится.

ПРОБЛЕМА МАЛОКОМПЛЕКТНЫХ ШКОЛ
4 апреля в Администрации Президента про-

шло расширенное совещание, посвященное 
обеспечению качественного образования при-
днестровских школьников независимо от места 
их проживания. 

ДОВЫБОРЫ В ПАРЛАМЕНТ ДОВЫБОРЫ В ПАРЛАМЕНТ 
ПО ОКРУГУ №24 «ПАРКАНСКИЙ» ПО ОКРУГУ №24 «ПАРКАНСКИЙ» 

О дорогах говорили и избиратели, которые пришли на участки, О дорогах говорили и избиратели, которые пришли на участки, 
расположенные на Ближнем Хуторе. После зимы и дождей для расположенные на Ближнем Хуторе. После зимы и дождей для 
сел это один из актуальных вопросов. А еще для жителей сразу сел это один из актуальных вопросов. А еще для жителей сразу 
нескольких сельских улиц важно восстановление уличного осве-нескольких сельских улиц важно восстановление уличного осве-
щения, чтобы в холодное время года, когда стемнеет, можно было щения, чтобы в холодное время года, когда стемнеет, можно было 
по освещенным улицам детям возвращаться с дополнительных по освещенным улицам детям возвращаться с дополнительных 
занятий, а взрослым с работы.занятий, а взрослым с работы.

2 апреля Центральная избирательная комиссия ПМР подвела 2 апреля Центральная избирательная комиссия ПМР подвела 
итоги голосования по довыборам. Более 2,5 тысяч жителей двух итоги голосования по довыборам. Более 2,5 тысяч жителей двух 
сел Слободзейского района проголосовали за своего представи-сел Слободзейского района проголосовали за своего представи-
теля в Верховном Совете ПМР. теля в Верховном Совете ПМР. 

«Согласно протоколу, Тимофеев Владимир Николаевич набрал «Согласно протоколу, Тимофеев Владимир Николаевич набрал 
1742 голоса избирателей, что составляет 72,1% от общего числа 1742 голоса избирателей, что составляет 72,1% от общего числа 
избирателей, принявших участие в голосовании. Канская Светла-избирателей, принявших участие в голосовании. Канская Светла-
на Андреевна набрала 162 голоса, что составляет 6,29% от обще-на Андреевна набрала 162 голоса, что составляет 6,29% от обще-
го числа избирателей, которые приняли участие в голосовании. го числа избирателей, которые приняли участие в голосовании. 
Тимофеев Владимир Николаевич набрал большинство голосов Тимофеев Владимир Николаевич набрал большинство голосов 
избирателей, принявших участие в голосовании», - отметил пред-избирателей, принявших участие в голосовании», - отметил пред-
седатель Центральной избирательной комиссии Станислав Касап.седатель Центральной избирательной комиссии Станислав Касап.

Утром 2 апреля в Центризбирком поступило уведомление Утром 2 апреля в Центризбирком поступило уведомление 
от Слободзейского райгорсовета о прекращении полномочий от Слободзейского райгорсовета о прекращении полномочий 
депутата Владимира Тимофеева. На заседании ЦИК ПМР вы-депутата Владимира Тимофеева. На заседании ЦИК ПМР вы-
дала удостоверение избранному 31 марта депутату Верховного дала удостоверение избранному 31 марта депутату Верховного 
Совета VII созыва на избирательном округе №24 «Парканский» Совета VII созыва на избирательном округе №24 «Парканский» 
Владимиру Тимофееву.Владимиру Тимофееву.



К профессиональному празднику придне-К профессиональному празднику придне-
стровским пожарным вручили в подарок клю-стровским пожарным вручили в подарок клю-
чи от пяти новых пожарных автомобилей, их чи от пяти новых пожарных автомобилей, их 
доставили в республику накануне из Китая. доставили в республику накануне из Китая. 
Автоцистерны закуплены в рамках государ-Автоцистерны закуплены в рамках государ-
ственной целевой программы «Переоснаще-ственной целевой программы «Переоснаще-
ние служебного автотранспорта пожарной ние служебного автотранспорта пожарной 
охраны на 2023–2031 годы», принятой ранее охраны на 2023–2031 годы», принятой ранее 
Верховным Советом. Верховным Советом. 

«В прошлом году состоялся аукцион, и по «В прошлом году состоялся аукцион, и по 
нашему заказу, по нашим наработкам были нашему заказу, по нашим наработкам были 
изготовлены эти машины. В канун нашего изготовлены эти машины. В канун нашего 
праздника они прибыли. Пока мы полно-праздника они прибыли. Пока мы полно-
стью их не освоили, поскольку восточная стью их не освоили, поскольку восточная 
техника немного отличается от западной и техника немного отличается от западной и 
российской техники. Но это дело времени, российской техники. Но это дело времени, 
и думаю, что через 1-2 недели мы их поста-и думаю, что через 1-2 недели мы их поста-
вим в боевой расчет», – отметил начальник вим в боевой расчет», – отметил начальник 
Управления пожарной охраны ГУпЧС МВД Управления пожарной охраны ГУпЧС МВД 
ПМР Валерий Бурыкин.ПМР Валерий Бурыкин.

Машины изготовлены в 2023 году по заказу Машины изготовлены в 2023 году по заказу 
приднестровских пожарных и с учетом их тре-приднестровских пожарных и с учетом их тре-
бований. Это передовые модели, оснащенные бований. Это передовые модели, оснащенные 
последними технологиями для борьбы с последними технологиями для борьбы с 
пожарами. Автомобили оснащены мощным пожарами. Автомобили оснащены мощным 

дизельным двигателем и необходимыми для дизельным двигателем и необходимыми для 
работы техническими средствами. Объем работы техническими средствами. Объем 
цистерны составляет 5 тысяч литров, баки цистерны составляет 5 тысяч литров, баки 
старых машин вмещали в 2-3 раза меньше. старых машин вмещали в 2-3 раза меньше. 
Новые автомобили способны бороться со Новые автомобили способны бороться со 
сложными пожарами. Пожарный насос может сложными пожарами. Пожарный насос может 
подавать воду со скоростью до 40 литров в подавать воду со скоростью до 40 литров в 
секунду. Боевой расчет такой машины со-секунду. Боевой расчет такой машины со-
ставляет 6 человек.ставляет 6 человек.

«Мы видели возможности и способности «Мы видели возможности и способности 
этих машин, и прекрасно понимаем, что этих машин, и прекрасно понимаем, что 
данные технические средства спасут не одну данные технические средства спасут не одну 
человеческую жизнь. Мы очень рады, что человеческую жизнь. Мы очень рады, что 
данная государственная целевая программа данная государственная целевая программа 
сегодня работает и в действии. В планах сегодня работает и в действии. В планах 
приобретение еще нескольких автомобилей приобретение еще нескольких автомобилей 
для пожарной охраны, что усилит в городах для пожарной охраны, что усилит в городах 
и районах технические возможности наших и районах технические возможности наших 
пожарных, а это спасенные жизни, которые пожарных, а это спасенные жизни, которые 
нельзя оценить деньгами», – сказал спикер нельзя оценить деньгами», – сказал спикер 
парламента Александр Коршунов.парламента Александр Коршунов.

2 новые пожарные машины останутся в 2 новые пожарные машины останутся в 
Тирасполе, остальные 3 - предназначены для Тирасполе, остальные 3 - предназначены для 
Слободзеи, Бендер и Рыбницы.Слободзеи, Бендер и Рыбницы.

К 106-й годовщине образования службы К 106-й годовщине образования службы 
лучшим работникам и ветеранам за добро-лучшим работникам и ветеранам за добро-
совестный труд и высокий профессионализм совестный труд и высокий профессионализм 
были вручены государственные награды.были вручены государственные награды.

«Помимо пожаротушения, вы занимаетесь «Помимо пожаротушения, вы занимаетесь 
спасением людей в непростых ситуациях спасением людей в непростых ситуациях 
– это и гололед, и буран, и снег. Вы прово-– это и гололед, и буран, и снег. Вы прово-
дите высотные работы по спасению людей и дите высотные работы по спасению людей и 
делаете это успешно», – отметил Президент делаете это успешно», – отметил Президент 
ПМР Вадим Красносельский, поздравляя на-ПМР Вадим Красносельский, поздравляя на-
гражденных.гражденных.

На встрече в брифинговом зале руковод-На встрече в брифинговом зале руковод-
ство парламента и депутаты рассказали, ство парламента и депутаты рассказали, 
какие Комитеты и Комиссии работают в какие Комитеты и Комиссии работают в 
Верховном Совете, о том, как принимаются Верховном Совете, о том, как принимаются 
законы. Спикер Александр Коршунов отметил, законы. Спикер Александр Коршунов отметил, 
что это не простая задача для депутатов.что это не простая задача для депутатов.

«Надо принять такой закон, по которому «Надо принять такой закон, по которому 
люди будут долгие годы жить и работать. люди будут долгие годы жить и работать. 
Надо предсказать все последствия принятого Надо предсказать все последствия принятого 
решения. Это не просто. Надо предвидеть, решения. Это не просто. Надо предвидеть, 
как повлияет принятая норма на жизнь наших как повлияет принятая норма на жизнь наших 
граждан. Чтобы предсказывать, надо знать граждан. Чтобы предсказывать, надо знать 
прошлое, иметь опыт настоящего и на базе прошлое, иметь опыт настоящего и на базе 
этих знаний можно предвидеть будущее», – этих знаний можно предвидеть будущее», – 
считает Председатель Верховного Совета ПМР считает Председатель Верховного Совета ПМР 
Александр Коршунов.Александр Коршунов.

Депутаты подчеркивают: чтобы стать ли-Депутаты подчеркивают: чтобы стать ли-
дером, надо иметь не только характер, но дером, надо иметь не только характер, но 
и большой багаж знаний, уметь работать в и большой багаж знаний, уметь работать в 
команде и самое главное – желать сделать команде и самое главное – желать сделать 
жизнь в родном Приднестровье лучше.жизнь в родном Приднестровье лучше.

«Мы не хотели бы, чтобы среди вас, наших «Мы не хотели бы, чтобы среди вас, наших 
преемников, были ребята, которые хотели бы преемников, были ребята, которые хотели бы 
создать свою карьеру, видеть только свой создать свою карьеру, видеть только свой 
личностный рост. Вам нужно встретиться со личностный рост. Вам нужно встретиться со 
сверстниками, зажечь их какой-то работой у сверстниками, зажечь их какой-то работой у 
нас в Приднестровье. То есть не просто уча-нас в Приднестровье. То есть не просто уча-
ствовать в фестивалях, а сделать что-то по-ствовать в фестивалях, а сделать что-то по-
лезное здесь, на той земле, где вы родились, в лезное здесь, на той земле, где вы родились, в 
стране, откуда вас делегировали для участия стране, откуда вас делегировали для участия 
в форуме», – отметила депутат Верховного в форуме», – отметила депутат Верховного 
Совета ПМР Илона Тюряева.Совета ПМР Илона Тюряева.

Рыбницкие школьники и студенты пред-Рыбницкие школьники и студенты пред-
ложили создать при Верховном Совете ложили создать при Верховном Совете 
платформу, где можно было бы изучать, как платформу, где можно было бы изучать, как 
стать руководителем, какими качествами стать руководителем, какими качествами 
должен обладать лидер, и готовиться к тому, должен обладать лидер, и готовиться к тому, 
чтобы дальше эффективно развивать наше чтобы дальше эффективно развивать наше 
государство.государство.

«Есть проблема: молодежь вырастает, ре-«Есть проблема: молодежь вырастает, ре-
бята едут учиться, потом забывают о своей бята едут учиться, потом забывают о своей 
родине. Хотелось бы, чтобы молодежь воз-родине. Хотелось бы, чтобы молодежь воз-
вращалась обратно. Есть такая поговорка: вращалась обратно. Есть такая поговорка: 
«где родился, там и пригодился». И для того, «где родился, там и пригодился». И для того, 
чтобы улучшить свою родину, свой город, чтобы улучшить свою родину, свой город, 
надо возвращаться. Нужно полученный опыт надо возвращаться. Нужно полученный опыт 
применять в своей стране», – подчеркнул де-применять в своей стране», – подчеркнул де-
путат Верховного Совета ПМР Вадим Кравчук.путат Верховного Совета ПМР Вадим Кравчук.

На встрече говорили о работе Молодежного На встрече говорили о работе Молодежного 
парламента, консультативного органа при парламента, консультативного органа при 
Верховном Совете. Многие идеи молодых Верховном Совете. Многие идеи молодых 
депутатов, касающиеся молодежной поли-депутатов, касающиеся молодежной поли-
тики, воплощаются в жизнь и принимаются тики, воплощаются в жизнь и принимаются 
в качестве законов, отмечалось на встрече. в качестве законов, отмечалось на встрече. 

«Ребята знают историю, интересуются и «Ребята знают историю, интересуются и 
работой государственных органов. Они хотят работой государственных органов. Они хотят 
стать в перспективе лидерами и руководите-стать в перспективе лидерами и руководите-
лями и понимают, что тот опыт, который они лями и понимают, что тот опыт, который они 
получат сейчас, поможет определить, хотят получат сейчас, поможет определить, хотят 
они работать в будущем в законодательном они работать в будущем в законодательном 
органе власти, в Правительстве или в местных органе власти, в Правительстве или в местных 
органах власти. Им было интересно. И нам органах власти. Им было интересно. И нам 
было интересно с ними общаться», – отметила было интересно с ними общаться», – отметила 
заместитель Председателя Верховного Совета заместитель Председателя Верховного Совета 
ПМР Галина Антюфеева.ПМР Галина Антюфеева.

Партия «Обновление» продолжит встречи в Партия «Обновление» продолжит встречи в 
таком формате с активной молодежью, отме-таком формате с активной молодежью, отме-
тила Галина Антюфеева. Ребята из Рыбницы тила Галина Антюфеева. Ребята из Рыбницы 
были первыми.были первыми.
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«Всегда задаешься вопросом: за что шли? А шли, чтобы «Всегда задаешься вопросом: за что шли? А шли, чтобы 
сохранить государство, созданное народом на референдуме. сохранить государство, созданное народом на референдуме. 
За что, собственно, боролись? Боролись за свой родной язык, За что, собственно, боролись? Боролись за свой родной язык, 
за Днестр, за улицы, за памятники, за тот уклад жизни, ко-за Днестр, за улицы, за памятники, за тот уклад жизни, ко-
торый нам завоевали в 1941-1945 годах», - выступил перед торый нам завоевали в 1941-1945 годах», - выступил перед 
защитниками Первый Президент ПМР Игорь Смирнов.защитниками Первый Президент ПМР Игорь Смирнов.

Из боевых столкновений, защищая Приднестровье от на-Из боевых столкновений, защищая Приднестровье от на-
падения Молдовы, домой вернулись не все. Память погибших падения Молдовы, домой вернулись не все. Память погибших 
защитников и мирных жителей почтили минутой молчания. защитников и мирных жителей почтили минутой молчания. 
Венки к могилам защитников, к Стене Памяти с именами Венки к могилам защитников, к Стене Памяти с именами 
погибших в период вооруженного конфликта 1992 года и к погибших в период вооруженного конфликта 1992 года и к 
памятнику защитникам ПМР на Мемориале Славы возложили памятнику защитникам ПМР на Мемориале Славы возложили 
представители Союза защитников и молодежных военно-па-представители Союза защитников и молодежных военно-па-
триотических организаций.  триотических организаций.  

«В 1992 году наши защитники сыграли огромную роль в «В 1992 году наши защитники сыграли огромную роль в 
становлении республики. А сегодня защитники должны рас-становлении республики. А сегодня защитники должны рас-
сказывать историческую правду о том, какие события были сказывать историческую правду о том, какие события были 
в 90-х годах. Потому что уже есть факты фальсификации в 90-х годах. Потому что уже есть факты фальсификации 
истории. Молодые люди в соседней Республике Молдова истории. Молодые люди в соседней Республике Молдова 
считают, что приднестровцы напали на Молдову, и в связи считают, что приднестровцы напали на Молдову, и в связи 

с этим были боевые действия 1992 года. То есть идет чистая с этим были боевые действия 1992 года. То есть идет чистая 
фальсификация событий. Потому, как мне кажется, миссия фальсификация событий. Потому, как мне кажется, миссия 
общественных организаций, защитников Приднестровья общественных организаций, защитников Приднестровья 
сегодня - доносить ту историческую правду, которая дей-сегодня - доносить ту историческую правду, которая дей-
ствительно была в 1990-1992 годах, когда наши граждане ствительно была в 1990-1992 годах, когда наши граждане 
защищали свой дом, свой очаг, своих близких. Ради нашего защищали свой дом, свой очаг, своих близких. Ради нашего 
будущего защитники потеряли здоровье, а многие – жизнь», будущего защитники потеряли здоровье, а многие – жизнь», 
- сказал Председатель Верховного Совета ПМР Александр - сказал Председатель Верховного Совета ПМР Александр 
Коршунов.  Коршунов.  

Общественная организация «Союз защитников Приднестро-Общественная организация «Союз защитников Приднестро-
вья» г. Тирасполь была создана в 1994 году, когда вернув-вья» г. Тирасполь была создана в 1994 году, когда вернув-
шимся в мирную жизнь и на свои предприятия участникам шимся в мирную жизнь и на свои предприятия участникам 
боевых действий по защите ПМР была нужна поддержка боевых действий по защите ПМР была нужна поддержка 
соратников. Сегодня организация оказывает содействие соратников. Сегодня организация оказывает содействие 
защитникам и занимается патриотическим воспитанием защитникам и занимается патриотическим воспитанием 
школьников и студентов. Поздравить и поддержать тира-школьников и студентов. Поздравить и поддержать тира-
спольских защитников на торжественное мероприятие приш-спольских защитников на торжественное мероприятие приш-
ли воспитанники военно-спортивного клуба «Барс», который ли воспитанники военно-спортивного клуба «Барс», который 
воспитывает молодое поколение патриотов Приднестровья.воспитывает молодое поколение патриотов Приднестровья.

«В школах и других учебных заведениях проводятся уроки «В школах и других учебных заведениях проводятся уроки 
мужества, встречи с участниками боевых действий, лекции, мужества, встречи с участниками боевых действий, лекции, 
на которых освещаются события Великой Отечественной на которых освещаются события Великой Отечественной 
войны и по защите Приднестровья. Союз организует авто-войны и по защите Приднестровья. Союз организует авто-
пробеги по памятным местам с привлечением молодежи», пробеги по памятным местам с привлечением молодежи», 
- отметил в своем выступлении председатель ОО «Союз - отметил в своем выступлении председатель ОО «Союз 
защитников Приднестровья» г. Тирасполь Валерий Ширков.защитников Приднестровья» г. Тирасполь Валерий Ширков.

На государственном уровне оказывается социальная под-На государственном уровне оказывается социальная под-
держка. Для защитников действует ряд льгот и социальных держка. Для защитников действует ряд льгот и социальных 
гарантий, отмечали на торжественном собрании. В 2009 году гарантий, отмечали на торжественном собрании. В 2009 году 

тираспольский Союз защитников награжден Орденом Почета, тираспольский Союз защитников награжден Орденом Почета, 
а в 2012-м – Орденом «За заслуги» II степени.а в 2012-м – Орденом «За заслуги» II степени.

«Все приднестровцы – защитники в той или иной степени. «Все приднестровцы – защитники в той или иной степени. 
Мы любим свою родину, желаем процветания Приднестро-Мы любим свою родину, желаем процветания Приднестро-
вью, желаем ему признания, растим детей, развиваемся, соз-вью, желаем ему признания, растим детей, развиваемся, соз-
даем рабочие места, сохраняем мир, ведем сложный диалог даем рабочие места, сохраняем мир, ведем сложный диалог 
на различных международных площадках… Сейчас сложное на различных международных площадках… Сейчас сложное 
время. Но и его надо пройти. Правда на нашей стороне. При-время. Но и его надо пройти. Правда на нашей стороне. При-
знание Приднестровья будет. Приднестровский народ этого знание Приднестровья будет. Приднестровский народ этого 
заслуживает», - сказал, выступая перед собравшимися в зале, заслуживает», - сказал, выступая перед собравшимися в зале, 
Президент ПМР Вадим Красносельский.Президент ПМР Вадим Красносельский.

Глава государства поздравил членов организации с юби-Глава государства поздравил членов организации с юби-
леем. За большой вклад в защиту и становление ПМР и ак-леем. За большой вклад в защиту и становление ПМР и ак-
тивную общественную деятельность наиболее отличившимся тивную общественную деятельность наиболее отличившимся 
защитникам Вадим Красносельский вручил государственные защитникам Вадим Красносельский вручил государственные 
награды – ордена, медали, нагрудные знаки и грамоты. награды – ордена, медали, нагрудные знаки и грамоты. 

«Она просила снести незаконный сарай и навес. Да, дей-«Она просила снести незаконный сарай и навес. Да, дей-
ствительно, навес и сарай были установлены без разрешения, ствительно, навес и сарай были установлены без разрешения, 
поэтому мы подготовили все запросы и документы. И это все поэтому мы подготовили все запросы и документы. И это все 
было снесено самими жителями этого дома. После этого она было снесено самими жителями этого дома. После этого она 
попросила сделать ей более широкий проход к дому. Поэтому попросила сделать ей более широкий проход к дому. Поэтому 
подготовлены были документы, изменены границы других подготовлены были документы, изменены границы других 
земельных участков, получился приемлемый проход, даже земельных участков, получился приемлемый проход, даже 
почти проезд», - пояснил депутат Тираспольского горсовета почти проезд», - пояснил депутат Тираспольского горсовета 
Игорь Единак.Игорь Единак.

Однако на этом обращения не закончились. Недовольная Однако на этом обращения не закончились. Недовольная 
жительница считает, что на территории, часть которой за-жительница считает, что на территории, часть которой за-
креплена за ней, не должно быть ничего, кроме прохода или креплена за ней, не должно быть ничего, кроме прохода или 
проезда к дому. Сейчас на этих нескольких квадратах она проезда к дому. Сейчас на этих нескольких квадратах она 
установила небольшую арку для роз и выращивает зеленый установила небольшую арку для роз и выращивает зеленый 

лук. Соседи не против. Однако и качелями жертвовать в угоду лук. Соседи не против. Однако и качелями жертвовать в угоду 
интересов единственного недовольного жильца не готовы. интересов единственного недовольного жильца не готовы. 
Ведь в небольшом дворе живут сразу две многодетные семьи, Ведь в небольшом дворе живут сразу две многодетные семьи, 
которые никому во дворе больше не мешают.которые никому во дворе больше не мешают.

Галина Антюфеева выслушала мнение обеих сторон Галина Антюфеева выслушала мнение обеих сторон 
конфликта и отметила, что считает неверным выделение конфликта и отметила, что считает неверным выделение 
земельного участка лишь для одного жителя двора без учета земельного участка лишь для одного жителя двора без учета 
мнения остальных.мнения остальных.

«Она сразу потребовала убрать качели, хотя здесь про-«Она сразу потребовала убрать качели, хотя здесь про-
живают две семьи, у которых в одной четверо детей, в живают две семьи, у которых в одной четверо детей, в 
другой – трое. Никогда не было здесь проезда. И уже после другой – трое. Никогда не было здесь проезда. И уже после 
выделения этого земельного участка, аппетит вырос. Уже выделения этого земельного участка, аппетит вырос. Уже 
хочется, чтобы был заезд на этот участок. И получается, что хочется, чтобы был заезд на этот участок. И получается, что 
дети должны сидеть весь день дома. Конечно, мы понимаем и дети должны сидеть весь день дома. Конечно, мы понимаем и 

видим пробел в законодательстве. Надо принимать решение, видим пробел в законодательстве. Надо принимать решение, 
чтобы в подобных дворах общего пользования все делалось чтобы в подобных дворах общего пользования все делалось 
с согласия жильцов. Чтобы не один человек принимал ре-с согласия жильцов. Чтобы не один человек принимал ре-
шения, а все жители. Если есть уже такой дом, общий двор, шения, а все жители. Если есть уже такой дом, общий двор, 
конечно, это должно быть комфортно для всех жильцов, а конечно, это должно быть комфортно для всех жильцов, а 
не для кого-то одного», - считает вице-спикер парламента не для кого-то одного», - считает вице-спикер парламента 
Галина Антюфеева.Галина Антюфеева.

Сама же инициатор конфликта с такой позицией не со-Сама же инициатор конфликта с такой позицией не со-
гласна и пообещала продолжить писать обращения во все гласна и пообещала продолжить писать обращения во все 
инстанции с требованием снести качели и песочницу.инстанции с требованием снести качели и песочницу.

30 ЛЕТ ТИРАСПОЛЬСКОМУ СОЮЗУ ЗАЩИТНИКОВ ПРИДНЕСТРОВЬЯ
В апреле общественная организация «Союз за-

щитников Приднестровья» г. Тирасполь отметила 
30-летний юбилей. В организацию входят почти         
2 400 человек. Это люди самых разных профессий, 
которые трудились на тираспольских предприяти-
ях и в организациях, а в начале 1990-х годов встали 
на защиту молодой Приднестровской Молдавской 
Республики.

НА ПРИЕМЕ У ВИЦЕ-СПИКЕРА О КОНФЛИКТЕ СОСЕДЕЙ
На прием к заместителю Председателя Верховного Совета ПМР Галине Антюфеевой пришли жиль-

цы тираспольского дома по улице Свердлова. Вице-спикер выехала на место конфликта соседей, 
который продолжается последние несколько лет. Одна из жительниц небольшого столичного дворика 
выступает категорически против качелей и песочницы, которую установили на свои деньги остальные 
жильцы общего двора. Женщина требует все снести и сделать ей подъезд ко входу в ее квартиру 
на земле. Споры с соседями продолжаются уже давно. Некоторые претензии тираспольчанки были 
частично удовлетворены.

ЭКСКУРСИЯ В ПАРЛАМЕНТЕ ДЛЯ МОЛОДЕЖИ НОВЫЙ ТРАНСПОРТ ДЛЯ ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ
17 апреля работники пожарной 

охраны отметили 106-ю годовщину 
образования службы. Праздничные 
мероприятия прошли в Министерстве 
внутренних дел. Руководство респу-
блики, сотрудники МВД и ГУпЧС воз-
ложили живые цветы к монументу в 
память о пятерых коллегах, погибших 
при исполнении служебного долга. 

В конце марта в Верховном Со-
вете состоялась экскурсия для ак-
тивистов из Рыбницы – школьников, 
студентов и актива рыбницкого 
движения «Молодежное Обновле-
ние». Молодым лидерам хотелось 
больше узнать о законодательном 
органе власти. Ребята побывали в 
зале пленарных заседаний, где каж-
дую неделю руководители органов 
власти обмениваются мнениями 
и где принимаются законы. Далее 
молодежь ознакомилась с фотоэк-
спозицией об истории Верховного 
Совета длиной в семь созывов. 

ЗАБОТЫ ОКРУГАЗАБОТЫ ОКРУГА



ЗАПРЕТ НА ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ТЕЛЕФОНОВ НА УРОКАХ ЗАПРЕТ НА ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ТЕЛЕФОНОВ НА УРОКАХ 
Приднестровским школьникам запре-Приднестровским школьникам запре-

тили пользоваться гаджетами (сотовые тили пользоваться гаджетами (сотовые 
телефоны, смартфоны, планшеты и телефоны, смартфоны, планшеты и 
другие) на уроках. Соответствующие другие) на уроках. Соответствующие 

изменения и дополнения в закон ПМР «Об об-изменения и дополнения в закон ПМР «Об об-
разовании» депутаты приняли во втором оконча-разовании» депутаты приняли во втором оконча-
тельном чтении на пленарном заседании 3 апреля. тельном чтении на пленарном заседании 3 апреля. 
Авторы законопроекта – депутаты профильного Авторы законопроекта – депутаты профильного 
парламентского Комитета по образованию, обще-парламентского Комитета по образованию, обще-
ственным объединениям и СМИ Игорь Буга, Андрей ственным объединениям и СМИ Игорь Буга, Андрей 
Сафонов и Павел Шинкарюк.Сафонов и Павел Шинкарюк.

«Закон сенсационный. Все дети любят гаджеты, «Закон сенсационный. Все дети любят гаджеты, 
телефоны. Но теперь закон однозначно запреща-телефоны. Но теперь закон однозначно запреща-
ет пользование гаджетами во время проведения ет пользование гаджетами во время проведения 
уроков. За исключением случаев, связанных с уроков. За исключением случаев, связанных с 
безопасностью детей и преподавателей, и случаев, безопасностью детей и преподавателей, и случаев, 
когда эти гаджеты нужны для образовательных когда эти гаджеты нужны для образовательных 
целей. Но на уроках детям играться в телефонах целей. Но на уроках детям играться в телефонах 
не удастся. Время закончилось», – сказал предсе-не удастся. Время закончилось», – сказал предсе-
датель парламентского Комитета по образованию датель парламентского Комитета по образованию 
Игорь Буга.Игорь Буга.

Как и где будут храниться гаджеты во время Как и где будут храниться гаджеты во время 
уроков, определит Министерство просвещения, уроков, определит Министерство просвещения, 
разработав отдельный документ.разработав отдельный документ.

«Простейший пример. Начинается урок. У учи-«Простейший пример. Начинается урок. У учи-
теля есть стол. Или будет отдельный столик. Все теля есть стол. Или будет отдельный столик. Все 
телефоны сложили. Начинается перемена – взяли телефоны сложили. Начинается перемена – взяли 
свои телефоны. Учитель будет за этим следить. свои телефоны. Учитель будет за этим следить. 
Если нужно что-то в Интернете найти для обуче-Если нужно что-то в Интернете найти для обуче-
ния, дети взяли телефоны и работают», – пояснил ния, дети взяли телефоны и работают», – пояснил 
парламентарий.парламентарий.

Изменения в профильном законе затронули Изменения в профильном законе затронули 
также некоторые права и обязанности участников также некоторые права и обязанности участников 
учебного процесса. В том числе и право учителя на учебного процесса. В том числе и право учителя на 
уважение человеческого достоинства, защиту от уважение человеческого достоинства, защиту от 
всех форм физического и психического насилия, всех форм физического и психического насилия, 
оскорбления личности.оскорбления личности.

«Мы впервые делаем движение в сторону «Мы впервые делаем движение в сторону 
преподавателя, давая ему право в случае спора преподавателя, давая ему право в случае спора 
обратиться в соответствующую комиссию за за-обратиться в соответствующую комиссию за за-
щитой своей чести, достоинства и личных прав. щитой своей чести, достоинства и личных прав. 
Это очень важно. Учитель должен иметь право себя Это очень важно. Учитель должен иметь право себя 
защитить. У нас не все дети мирные и спокойные, защитить. У нас не все дети мирные и спокойные, 
к сожалению», – подчеркнул Игорь Буга.к сожалению», – подчеркнул Игорь Буга.

Новые правила поведения в школах начнут Новые правила поведения в школах начнут 
действовать с нового учебного года.действовать с нового учебного года.

ПЕРЕНАЗНАЧЕНИЕ НА ДОЛЖНОСТЬПЕРЕНАЗНАЧЕНИЕ НА ДОЛЖНОСТЬ
 СУДЬИ КОНСТИТУЦИОННОГО СУДА СУДЬИ КОНСТИТУЦИОННОГО СУДА

Судья Конституционного суда ПМР Вик-Судья Конституционного суда ПМР Вик-
тор Тульба назначен на второй срок для тор Тульба назначен на второй срок для 

пребывания в этой должности. 17 апреля Верхов-пребывания в этой должности. 17 апреля Верхов-
ный Совет принял  соответствующие постановле-ный Совет принял  соответствующие постановле-
ния: о прекращении полномочий Виктора Тульбы ния: о прекращении полномочий Виктора Тульбы 
с 30 апреля и о его назначении на должность с с 30 апреля и о его назначении на должность с 
1 мая 2024 года на 7-летний срок. Кандидатура 1 мая 2024 года на 7-летний срок. Кандидатура 
Виктора Тульбы была предложена парламентским Виктора Тульбы была предложена парламентским 
Комитетом по законодательству, защите прав и Комитетом по законодательству, защите прав и 
свобод граждан.свобод граждан.

Согласно требованиям Конституционного закона Согласно требованиям Конституционного закона 
«О Конституционном суде ПМР», судьей Консти-«О Конституционном суде ПМР», судьей Консти-
туционного суда может быть назначен гражданин туционного суда может быть назначен гражданин 
ПМР возрастом не менее 40 лет, имеющий выс-ПМР возрастом не менее 40 лет, имеющий выс-
шее юридическое образование и стаж работы по шее юридическое образование и стаж работы по 
юридической специальности либо деятельности в юридической специальности либо деятельности в 
области права минимум 10 лет.области права минимум 10 лет.

Виктор Тульба родился 18 мая 1962 года в селе Виктор Тульба родился 18 мая 1962 года в селе 
Владимировка Слободзейского района Молдавской Владимировка Слободзейского района Молдавской 
ССР. Окончил юридический факультет Кишинев-ССР. Окончил юридический факультет Кишинев-
ского государственного университета им. В. И. ского государственного университета им. В. И. 
Ленина. Работал в Прокуратуре ПМР, занимал Ленина. Работал в Прокуратуре ПМР, занимал 
должность заместителя Военного прокурора ПМР. должность заместителя Военного прокурора ПМР. 
Является заслуженным юристом Приднестровья, Является заслуженным юристом Приднестровья, 
имеет высший квалификационный класс судей. имеет высший квалификационный класс судей. 
Награжден многими государственными наградами.Награжден многими государственными наградами.

ГОСПОДДЕРЖКА ДЛЯ ПРЕДПРИЯТИЙГОСПОДДЕРЖКА ДЛЯ ПРЕДПРИЯТИЙ
 РЕАЛЬНОГО СЕКТОРА ЭКОНОМИКИ РЕАЛЬНОГО СЕКТОРА ЭКОНОМИКИ

Если предприятие решит повысить Если предприятие решит повысить 
своим работникам зарплату, то это по-своим работникам зарплату, то это по-

вышение не будет облагаться единым социальным вышение не будет облагаться единым социальным 
налогом. Верховный Совет принял изменения в налогом. Верховный Совет принял изменения в 
закон «О едином социальном налоге и обязатель-закон «О едином социальном налоге и обязатель-
ном страховом взносе» сразу в двух чтениях. Эта ном страховом взносе» сразу в двух чтениях. Эта 
мера господдержки будет действовать до конца мера господдержки будет действовать до конца 
2024 года. 2024 года. 

С инициативой о внесении этого изменения вы-С инициативой о внесении этого изменения вы-
ступил парламентарий из профильного Комитета ступил парламентарий из профильного Комитета 
по экономике Виктор Гузун. Он считает, что новая по экономике Виктор Гузун. Он считает, что новая 
норма позволит оказать поддержку не только ра-норма позволит оказать поддержку не только ра-
ботникам, но и предприятиям реального сектора ботникам, но и предприятиям реального сектора 
экономики. экономики. 

«Это добровольная мера поддержки. Она будет «Это добровольная мера поддержки. Она будет 
иметь временной период до конца этого года. По-иметь временной период до конца этого года. По-
этому если предприятия захотят ей воспользовать-этому если предприятия захотят ей воспользовать-
ся, для этого есть определенные условия. Прирост ся, для этого есть определенные условия. Прирост 
по фонду оплаты труда должен заключаться не в по фонду оплаты труда должен заключаться не в 
дополнительном увеличении новых нанятых работ-дополнительном увеличении новых нанятых работ-
ников, а именно в том увеличенном фонде оплаты ников, а именно в том увеличенном фонде оплаты 
труда действующим сотрудникам, которые уже труда действующим сотрудникам, которые уже 
работали на предприятиях. Это делается для того, работали на предприятиях. Это делается для того, 
чтобы избежать определенных манипуляций, махи-чтобы избежать определенных манипуляций, махи-
наций, связанных с необоснованным увеличением наций, связанных с необоснованным увеличением 
фонда оплаты труда», - пояснил Виктор Гузунфонда оплаты труда», - пояснил Виктор Гузун. . 

Меры государственной поддержки по предложе-Меры государственной поддержки по предложе-
нию парламентария не должны распространяться нию парламентария не должны распространяться 
на предприятия естественных монополий, а также на предприятия естественных монополий, а также 
на те предприятия, которые финансируются из ре-на те предприятия, которые финансируются из ре-
спубликанского бюджета, напрямую или косвенно.  спубликанского бюджета, напрямую или косвенно.  
Также предложенные меры господдержки, считает Также предложенные меры господдержки, считает 
Виктор Гузун, позволят государству оказать ком-Виктор Гузун, позволят государству оказать ком-
плексную поддержку предприятиям реального плексную поддержку предприятиям реального 
сектора экономики и его работникам.сектора экономики и его работникам.

Парламентарий, представляя законопроект на Парламентарий, представляя законопроект на 
пленарном заседании, напомнил, что в этом году пленарном заседании, напомнил, что в этом году 
экономические агенты республики столкнулись с экономические агенты республики столкнулись с 
дополнительными трудностями из-за введения в дополнительными трудностями из-за введения в 
одностороннем порядке Молдовой таможенных одностороннем порядке Молдовой таможенных 
пошлин. Так, по данным Государственного та-пошлин. Так, по данным Государственного та-
моженного комитета, за первые 3 месяца 2024 моженного комитета, за первые 3 месяца 2024 
года приднестровский экспорт снизился на 8%, а года приднестровский экспорт снизился на 8%, а 
импорт – на 16%.импорт – на 16%.

НАПРАВЛЕНИЕ ПАЕВЫХ СРЕДСТВ НАПРАВЛЕНИЕ ПАЕВЫХ СРЕДСТВ 
НА РЕМОНТ И СТРОИТЕЛЬСТВО ДОРОГНА РЕМОНТ И СТРОИТЕЛЬСТВО ДОРОГ

Депутаты профильного парламентского Депутаты профильного парламентского 
Комитета по вопросам АПК, промышлен-Комитета по вопросам АПК, промышлен-

ности, транспорту, строительству и природным ности, транспорту, строительству и природным 
ресурсам выступили с инициативой о внесении ресурсам выступили с инициативой о внесении 
изменений в закон «О государственных гарантиях изменений в закон «О государственных гарантиях 
гражданам, имеющим право на земельную долю гражданам, имеющим право на земельную долю 

(пай), и иным работникам сельскохозяйственных (пай), и иным работникам сельскохозяйственных 
предприятий».предприятий».

Парламентарии предложили предоставить воз-Парламентарии предложили предоставить воз-
можность направлять на ремонт и строительство можность направлять на ремонт и строительство 
автомобильных дорог, расположенных в сельских автомобильных дорог, расположенных в сельских 
населенных пунктах, средства целевого бюджет-населенных пунктах, средства целевого бюджет-
ного фонда по обеспечению государственных ного фонда по обеспечению государственных 
гарантий по расчетам с гражданами, которые гарантий по расчетам с гражданами, которые 
имеют право на земельную долю (пай), и иными имеют право на земельную долю (пай), и иными 
работниками сельхозпредприятий.работниками сельхозпредприятий.

«Ранее мы с вами приняли решение, что часть «Ранее мы с вами приняли решение, что часть 
остатков средств паевого сбора могут быть израс-остатков средств паевого сбора могут быть израс-
ходованы на ремонт дорог в сельских населенных ходованы на ремонт дорог в сельских населенных 
пунктах. Но есть один нюанс. Мы приняли решение пунктах. Но есть один нюанс. Мы приняли решение 
о расходовании средств на ремонт дорог, находя-о расходовании средств на ремонт дорог, находя-
щихся в муниципальной собственности. Однако у щихся в муниципальной собственности. Однако у 
нас по селам проходят не только муниципальные нас по селам проходят не только муниципальные 
дороги, но и государственные. А потому нашей дороги, но и государственные. А потому нашей 
инициативой депутаты Комитета предлагают инициативой депутаты Комитета предлагают 
разрешить использовать часть паевых средств на разрешить использовать часть паевых средств на 
ремонт дорог, расположенных в сельских населен-ремонт дорог, расположенных в сельских населен-
ных пунктах и находящихся как в муниципальной, ных пунктах и находящихся как в муниципальной, 
так и в государственной собственности», - пояснил так и в государственной собственности», - пояснил 
председатель Комитета по вопросам АПК, промыш-председатель Комитета по вопросам АПК, промыш-
ленности, транспорту, строительству и природным ленности, транспорту, строительству и природным 
ресурсам Олег Леонтьев.ресурсам Олег Леонтьев.

В качестве примера государственных дорог, ко-В качестве примера государственных дорог, ко-
торые являются частью инфраструктуры села, бы-торые являются частью инфраструктуры села, бы-
ли названы несколько участков. Так, часть дороги ли названы несколько участков. Так, часть дороги 
общего пользования Тирасполь-Незавертайловка общего пользования Тирасполь-Незавертайловка 
проходит по улице Кирова в селе Незавертайлов-проходит по улице Кирова в селе Незавертайлов-
ка. Трасса Тирасполь-Каменка частично проходит ка. Трасса Тирасполь-Каменка частично проходит 
через город Дубоссары, по улице Дзержинского. И через город Дубоссары, по улице Дзержинского. И 
подобных примеров достаточно. Жители активно подобных примеров достаточно. Жители активно 
пользуются этими дорогами. И распорядители бюд-пользуются этими дорогами. И распорядители бюд-
жетных средств могут направлять так называемые жетных средств могут направлять так называемые 
паевые деньги на их ремонт и строительство.паевые деньги на их ремонт и строительство.

Парламентарии с предложениями профильного Парламентарии с предложениями профильного 
Комитета согласились. Законопроект был принят Комитета согласились. Законопроект был принят 
сразу в двух чтениях. сразу в двух чтениях. 

ЗАЩИТА СОЦИАЛЬНЫХ ПРАВ РАБОТНИКОВЗАЩИТА СОЦИАЛЬНЫХ ПРАВ РАБОТНИКОВ
На уровне закона закреплен механизм, На уровне закона закреплен механизм, 

который позволит сотрудникам организа-который позволит сотрудникам организа-
ции получить все положенные им соци-ции получить все положенные им соци-

альные выплаты в случае, когда в отношении их альные выплаты в случае, когда в отношении их 
работодателя проводятся оперативно-розыскные работодателя проводятся оперативно-розыскные 
или следственные мероприятия. Верховный Со-или следственные мероприятия. Верховный Со-
вет на пленарном заседании сразу в двух чтениях вет на пленарном заседании сразу в двух чтениях 
поддержал пакет законопроектов Прокурора ПМР поддержал пакет законопроектов Прокурора ПМР 
с учетом поправок профильного парламентского с учетом поправок профильного парламентского 
Комитета по социальной политике, здравоохране-Комитета по социальной политике, здравоохране-
нию, труду, вопросам семьи и детства.нию, труду, вопросам семьи и детства.

Поводом для разработки законопроекта стали Поводом для разработки законопроекта стали 
многочисленные обращения сотрудников ООО многочисленные обращения сотрудников ООО 
«Юмэтер» (сеть магазинов «5 Карманов»). С июля «Юмэтер» (сеть магазинов «5 Карманов»). С июля 
2023 года руководитель данной организации на-2023 года руководитель данной организации на-
ходится под стражей и не исполняет свои обязан-ходится под стражей и не исполняет свои обязан-
ности. Из-за этого сотрудники фирмы не могли ности. Из-за этого сотрудники фирмы не могли 
получить положенные им по закону социальные получить положенные им по закону социальные 
выплаты.выплаты.

«Мы изучали опыт других государств. Задержка «Мы изучали опыт других государств. Задержка 
была в механизме реализации данных законода-была в механизме реализации данных законода-
тельных инициатив. Решено так: в случае прове-тельных инициатив. Решено так: в случае прове-
дения таких оперативно-розыскных мероприятий, дения таких оперативно-розыскных мероприятий, 
орган, проводящий их, подает в Фонд социального орган, проводящий их, подает в Фонд социального 
страхования список работников этого предпри-страхования список работников этого предпри-
ятия. Работники обращаются непосредственно ятия. Работники обращаются непосредственно 
в Фонд и получают все выплаты», – рассказал в Фонд и получают все выплаты», – рассказал 
председатель Комитета по социальной политике председатель Комитета по социальной политике 
и здравоохранению Сергей Чебан.и здравоохранению Сергей Чебан.

Речь идет о следующих социальных выплатах:Речь идет о следующих социальных выплатах:
– пособие по беременности и родам в размере – пособие по беременности и родам в размере 

170 РУ МЗП;170 РУ МЗП;
– единовременное пособие при рождении (усы-– единовременное пособие при рождении (усы-

новлении) ребенка 242 РУ МЗП и дополнительные новлении) ребенка 242 РУ МЗП и дополнительные 
выплаты при рождении первого, второго и по-выплаты при рождении первого, второго и по-
следующих детей;следующих детей;

– единовременное пособие женщинам, вставшим – единовременное пособие женщинам, вставшим 
на учет в медучреждениях на ранних сроках бе-на учет в медучреждениях на ранних сроках бе-
ременности (до 12 недель) в размере 25 РУ МЗП;ременности (до 12 недель) в размере 25 РУ МЗП;

– ежемесячное пособие по уходу за ребенком – ежемесячное пособие по уходу за ребенком 
до 2-х лет в размере 121 РУ МЗП;до 2-х лет в размере 121 РУ МЗП;

– социальное пособие на погребение в размере – социальное пособие на погребение в размере 
242,5 РУ МЗП.242,5 РУ МЗП.

С 1 февраля 2024 года в Приднестровье был С 1 февраля 2024 года в Приднестровье был 
увеличен размер социальных выплат, компенсаций увеличен размер социальных выплат, компенсаций 
и пособий по материнству за счет увеличения раз-и пособий по материнству за счет увеличения раз-
мера расчетного уровня минимальной заработной мера расчетного уровня минимальной заработной 
платы с 9,7 руб. до 10,7 руб. платы с 9,7 руб. до 10,7 руб. 

Изменения внесли сразу в несколько законов: Изменения внесли сразу в несколько законов: 
«О государственных пособиях гражданам, име-«О государственных пособиях гражданам, име-
ющим детей», «Об обеспечении пособиями по ющим детей», «Об обеспечении пособиями по 
временной нетрудоспособности, по беременности временной нетрудоспособности, по беременности 
и родам граждан, подлежащих государственному и родам граждан, подлежащих государственному 
социальному страхованию», «О погребении и социальному страхованию», «О погребении и 
похоронном деле» и «О Едином государственном похоронном деле» и «О Едином государственном 
фонде социального страхования ПМР».фонде социального страхования ПМР».

Подробный порядок назначения и выплаты Подробный порядок назначения и выплаты 
вышеуказанных пособий будет установлен нор-вышеуказанных пособий будет установлен нор-
мативным правовым актом Правительства ПМР.мативным правовым актом Правительства ПМР.

«Над этой законодательной инициативой долго «Над этой законодательной инициативой долго 
работали. Ситуация непростая, неординарная. работали. Ситуация непростая, неординарная. 
Прокурором были предложены нормы, которые Прокурором были предложены нормы, которые 
отсутствуют в законодательстве других государств. отсутствуют в законодательстве других государств. 
Работа была сложная, учитывалось мнение всех Работа была сложная, учитывалось мнение всех 
субъектов права законодательной инициативы. В субъектов права законодательной инициативы. В 
том числе и Правительства. Был ряд отрицатель-том числе и Правительства. Был ряд отрицатель-
ных заключений. 17 апреля завершилась работа ных заключений. 17 апреля завершилась работа 
над данным законопроектом. Мы довольны резуль-над данным законопроектом. Мы довольны резуль-
татом и уверены, что нашим гражданам будут вы-татом и уверены, что нашим гражданам будут вы-
плачены все положенные социальные выплаты», плачены все положенные социальные выплаты», 
– прокомментировал решение Верховного Совета – прокомментировал решение Верховного Совета 
его Председатель Александр Коршунов.его Председатель Александр Коршунов.

Новые нормы вступят в силу через 14 дней Новые нормы вступят в силу через 14 дней 
после подписания главой государства и будут после подписания главой государства и будут 
распространяться на правоотношения, возникшие распространяться на правоотношения, возникшие 
с 1 августа 2023 года. Изначально инициатива с 1 августа 2023 года. Изначально инициатива 
Прокурора республики предполагала внесение Прокурора республики предполагала внесение 
изменений и в Трудовой кодекс ПМР.изменений и в Трудовой кодекс ПМР.

«Что же касается трудовых отношений, есть «Что же касается трудовых отношений, есть 
достаточно серьезные вопросы. Те нормы, кото-достаточно серьезные вопросы. Те нормы, кото-
рые были предложены Прокурором, отсутствуют рые были предложены Прокурором, отсутствуют 
в правовом поле других государств. Необходимо в правовом поле других государств. Необходимо 
было достаточно серьезно обсуждать эти ново-было достаточно серьезно обсуждать эти ново-
введения. И в ходе работы над законопроектом введения. И в ходе работы над законопроектом 
было принято иное решение, с которым согла-было принято иное решение, с которым согла-
сился и Прокурор ПМР, и другие субъекты права сился и Прокурор ПМР, и другие субъекты права 
законодательной инициативы», – добавил спикер законодательной инициативы», – добавил спикер 
парламента Александр Коршунов.парламента Александр Коршунов.

В итоге изменения в Трудовой кодекс, предло-В итоге изменения в Трудовой кодекс, предло-
женные Прокурором ПМР, были отклонены. Для женные Прокурором ПМР, были отклонены. Для 

урегулирования всех вопросов, связанных с вы-урегулирования всех вопросов, связанных с вы-
дачей трудовых книжек и прекращением трудовых дачей трудовых книжек и прекращением трудовых 
отношений, Комитет по социальной политике и отношений, Комитет по социальной политике и 
здравоохранению разработает новую законода-здравоохранению разработает новую законода-
тельную инициативу.тельную инициативу.

СВИДЕТЕЛЬСТВА ДЛЯ МАСТЕРОВ СВИДЕТЕЛЬСТВА ДЛЯ МАСТЕРОВ 
НАРОДНЫХ ПРОМЫСЛОВ НАРОДНЫХ ПРОМЫСЛОВ 

Теперь мастера народных и художе-Теперь мастера народных и художе-
ственных промыслов и ремесел смогут ственных промыслов и ремесел смогут 
получить свидетельство, подтвержда-получить свидетельство, подтвержда-

ющее их статус. Документ позволит не платить ющее их статус. Документ позволит не платить 
подоходный налог за реализацию своей сувенир-подоходный налог за реализацию своей сувенир-
ной продукции на выставках-ярмарках. Выдавать ной продукции на выставках-ярмарках. Выдавать 
документ будет Госслужба по культуре. Получить документ будет Госслужба по культуре. Получить 
свидетельство смогут не все мастера, а только те, свидетельство смогут не все мастера, а только те, 
которые сохраняют традиции народов, прожива-которые сохраняют традиции народов, прожива-
ющих в Приднестровье.  Дополнения в закон «О ющих в Приднестровье.  Дополнения в закон «О 
народных художественных промыслах и ремеслах» народных художественных промыслах и ремеслах» 
парламент принял во втором окончательном чте-парламент принял во втором окончательном чте-
нии.  В рамках рассмотрения во втором чтении на нии.  В рамках рассмотрения во втором чтении на 
пленарном заседании были приняты поправки к пленарном заседании были приняты поправки к 
представленному законопроекту. Ими депутаты представленному законопроекту. Ими депутаты 
профильного Комитета по образованию, науке, профильного Комитета по образованию, науке, 
культуре, общественным объединениям, спорту, культуре, общественным объединениям, спорту, 
информационной и молодежной политике пред-информационной и молодежной политике пред-
ложили установить, что помимо льгот при уплате ложили установить, что помимо льгот при уплате 
налогов для самих мастеров государство будет налогов для самих мастеров государство будет 
поддерживать юридические лица, оказывающие поддерживать юридические лица, оказывающие 
мастерам народных художественных промыслов мастерам народных художественных промыслов 
и ремесел материальную поддержку. Для таких и ремесел материальную поддержку. Для таких 
юрлиц предусмотрены льготы по уплате налогов юрлиц предусмотрены льготы по уплате налогов 
и сборов в соответствии с действующим законода-и сборов в соответствии с действующим законода-
тельством. Также Комитет считает, что власти на тельством. Также Комитет считает, что власти на 
местах должны обладать правом оказывать под-местах должны обладать правом оказывать под-
держку мастерам народных промыслов и ремесел.держку мастерам народных промыслов и ремесел.

ОСАГО: НОВЫЕ ПРАВИЛА ЗАЩИТЫ ПРАВ ПОТЕРПЕВШИХОСАГО: НОВЫЕ ПРАВИЛА ЗАЩИТЫ ПРАВ ПОТЕРПЕВШИХ
Во втором окончательном чтении Во втором окончательном чтении 

Верховный Совет ПМР принял закон «О Верховный Совет ПМР принял закон «О 
внесении дополнения в Закон ПМР «Об внесении дополнения в Закон ПМР «Об 
обязательном страховании гражданской обязательном страховании гражданской 
ответственности владельцев транспорт-ответственности владельцев транспорт-

ных средств», представленный в качестве зако-ных средств», представленный в качестве зако-
нодательной инициативы Прокурором республики. нодательной инициативы Прокурором республики. 

В адрес Прокуратуры ПМР неоднократно посту-В адрес Прокуратуры ПМР неоднократно посту-
пали обращения граждан относительно законности пали обращения граждан относительно законности 
действий или бездействия страховых компаний, действий или бездействия страховых компаний, 
по результатам рассмотрения которых было вы-по результатам рассмотрения которых было вы-
явлено, что в случае отказа в осуществлении явлено, что в случае отказа в осуществлении 
страхового возмещения, ввиду ненаступления страхового возмещения, ввиду ненаступления 
страхового случая либо по иным причинам, стра-страхового случая либо по иным причинам, стра-
ховая компания не уведомляет потерпевшее лицо ховая компания не уведомляет потерпевшее лицо 
о принятом решении в письменном виде. Письмен-о принятом решении в письменном виде. Письмен-
ный ответ заявителю в настоящее время дается ный ответ заявителю в настоящее время дается 
лишь в случае его повторного обращения в адрес лишь в случае его повторного обращения в адрес 
страховой компании в рамках закона «Об обраще-страховой компании в рамках закона «Об обраще-
ниях граждан и юридических лиц, а также обще-ниях граждан и юридических лиц, а также обще-
ственных объединений». Данное обстоятельство ственных объединений». Данное обстоятельство 
не позволяет потерпевшей стороне своевременно не позволяет потерпевшей стороне своевременно 
обеспечить защиту своего нарушенного права, а обеспечить защиту своего нарушенного права, а 
также оспорить принятое страховщиком решение также оспорить принятое страховщиком решение 
в органах страхового надзора либо в суде.в органах страхового надзора либо в суде.

Цель законопроекта заключалась в том, чтобы Цель законопроекта заключалась в том, чтобы 
обязать страховщика информировать в письменной обязать страховщика информировать в письменной 
форме потерпевшее лицо об отказе в осуществле-форме потерпевшее лицо об отказе в осуществле-
нии страховой выплаты в течение 5 рабочих дней. нии страховой выплаты в течение 5 рабочих дней. 

Комитет по вопросам АПК, промышленности, Комитет по вопросам АПК, промышленности, 
транспорту, строительству и природным ресур-транспорту, строительству и природным ресур-
сам подготовил ряд поправок к представленному сам подготовил ряд поправок к представленному 
проекту закона. Они предусматривают четкую проекту закона. Они предусматривают четкую 
регламентацию обязанностей и прав страховщика регламентацию обязанностей и прав страховщика 
и потерпевшего лица, обеспечивая определение и потерпевшего лица, обеспечивая определение 
сроков проведения страховщиком осмотра по-сроков проведения страховщиком осмотра по-
врежденного имущества или его остатков или врежденного имущества или его остатков или 
организации их независимой технической экс-организации их независимой технической экс-
пертизы, независимой экспертизы (оценки), а пертизы, независимой экспертизы (оценки), а 
также сроки осуществления страховой выплаты также сроки осуществления страховой выплаты 
или выдачи потерпевшему направления на ремонт или выдачи потерпевшему направления на ремонт 
либо направления ему мотивированного отказа в либо направления ему мотивированного отказа в 
страховом возмещении. Также принятые поправки страховом возмещении. Также принятые поправки 
уточняют перечень документов, необходимых для уточняют перечень документов, необходимых для 
формирования дела об ущербе с целью установ-формирования дела об ущербе с целью установ-
ления и разрешения страхового случая.ления и разрешения страхового случая.

Нормы принятого закона вступят в силу с 1 Нормы принятого закона вступят в силу с 1 
июля 2024 года.июля 2024 года.

ПРАВА ПОДОЗРЕВАЕМЫХ, ПРАВА ПОДОЗРЕВАЕМЫХ, 
ОБВИНЯЕМЫХ И ОСУЖДЕННЫХ МАТЕРЕЙОБВИНЯЕМЫХ И ОСУЖДЕННЫХ МАТЕРЕЙ

Верховный Совет увеличил с 3 до 4 Верховный Совет увеличил с 3 до 4 
лет возраст ребенка, который может на-лет возраст ребенка, который может на-

ходиться рядом с подозреваемой, обвиняемой или ходиться рядом с подозреваемой, обвиняемой или 
осужденной матерью. Во втором окончательном осужденной матерью. Во втором окончательном 
чтении приняты изменения в закон «О содержа-чтении приняты изменения в закон «О содержа-
нии под стражей подозреваемых и обвиняемых в нии под стражей подозреваемых и обвиняемых в 
совершении преступлений» и в Уголовно-испол-совершении преступлений» и в Уголовно-испол-
нительный кодекс ПМР. Инициировали законо-нительный кодекс ПМР. Инициировали законо-
проекты депутаты Комитета по законодательству, проекты депутаты Комитета по законодательству, 
защите прав и свобод граждан Галина Антюфеева, защите прав и свобод граждан Галина Антюфеева, 
Григорий Дьяченко и Олег Петрик на основании Григорий Дьяченко и Олег Петрик на основании 
обращений, в том числе осужденных.обращений, в том числе осужденных.

«На сегодняшний день дети до 3 лет могут на-«На сегодняшний день дети до 3 лет могут на-
ходиться с матерью в учреждениях исполнения ходиться с матерью в учреждениях исполнения 
наказания. Там созданы специальные условия, наказания. Там созданы специальные условия, 
есть комнаты для того, чтобы они находились есть комнаты для того, чтобы они находились 
вместе. Мы продлили еще на год, то есть до 4 лет. вместе. Мы продлили еще на год, то есть до 4 лет. 
Во-первых, это даст возможность находиться ре-Во-первых, это даст возможность находиться ре-
бенку с матерью, не определять его в учреждения, бенку с матерью, не определять его в учреждения, 
которые предусмотрены для нахождения детей без которые предусмотрены для нахождения детей без 
родителей. Для ребенка очень сложно адаптиро-родителей. Для ребенка очень сложно адаптиро-
ваться в таких учреждениях, потому что возраст ваться в таких учреждениях, потому что возраст 
еще маленький – 3 года», – прокомментировала еще маленький – 3 года», – прокомментировала 
вице-спикер парламента, председатель Комитета вице-спикер парламента, председатель Комитета 
по законодательству Галина Антюфеева.по законодательству Галина Антюфеева.

Галина Антюфеева добавила, что принятые Галина Антюфеева добавила, что принятые 
изменения будут мотивировать осужденную жен-изменения будут мотивировать осужденную жен-
щину, имеющую несовершеннолетнего ребенка, щину, имеющую несовершеннолетнего ребенка, 
к исправлению.к исправлению.

На пленарном заседании были поддержаны На пленарном заседании были поддержаны 
подготовленные профильным парламентским подготовленные профильным парламентским 
Комитетом поправки. Они дают право подозрева-Комитетом поправки. Они дают право подозрева-
емым и обвиняемым на дополнительные свидания, емым и обвиняемым на дополнительные свидания, 
уже предусмотренные Уголовно-исполнительным уже предусмотренные Уголовно-исполнительным 
кодексом для осужденных, с ребенком до 14 лет. кодексом для осужденных, с ребенком до 14 лет. 
Согласно закону «О содержании под стражей Согласно закону «О содержании под стражей 
подозреваемых и обвиняемых в совершении пре-подозреваемых и обвиняемых в совершении пре-
ступлений», подозреваемые и обвиняемые имеют ступлений», подозреваемые и обвиняемые имеют 
право на 2 свидания в месяц с родственниками. право на 2 свидания в месяц с родственниками. 
Депутаты прописали возможность подозреваемой Депутаты прописали возможность подозреваемой 
или обвиняемой женщине, а также мужчине, если или обвиняемой женщине, а также мужчине, если 
он является единственным родителем, получить до он является единственным родителем, получить до 
2-х дополнительных свиданий в месяц, в выходные 2-х дополнительных свиданий в месяц, в выходные 
и праздничные дни, с ребенком до 14 лет.и праздничные дни, с ребенком до 14 лет.

ЭФФЕКТИВНОСТЬ В ВОПРОСАХ ЭФФЕКТИВНОСТЬ В ВОПРОСАХ 
АРЕНДЫ МУНИЦИПАЛЬНОГО ИМУЩЕСТВААРЕНДЫ МУНИЦИПАЛЬНОГО ИМУЩЕСТВА

Парламентарии приняли во втором Парламентарии приняли во втором 
окончательном чтении изменения в закон окончательном чтении изменения в закон 

«Об аренде государственного и муниципального «Об аренде государственного и муниципального 
имущества», предложенные Правительством. Из-имущества», предложенные Правительством. Из-
менения в закон предоставят возможность властям менения в закон предоставят возможность властям 
на местах применять понижающий коэффициент в на местах применять понижающий коэффициент в 
размере не менее 0,5 для инвестиционно непри-размере не менее 0,5 для инвестиционно непри-
влекательного муниципального имущества к сумме влекательного муниципального имущества к сумме 
арендной платы. Что, в свою очередь, позволит арендной платы. Что, в свою очередь, позволит 
снизить арендную плату не более чем на 50%.снизить арендную плату не более чем на 50%.

В настоящее время часть муниципального иму-В настоящее время часть муниципального иму-
щества не востребована у арендаторов, а также щества не востребована у арендаторов, а также 
не соответствует требованиям, предъявляемым к не соответствует требованиям, предъявляемым к 
подобному имуществу. И требует значительных фи-подобному имуществу. И требует значительных фи-
нансовых затрат на ремонт. В целях эффективного нансовых затрат на ремонт. В целях эффективного 
использования муниципального имущества и пред-использования муниципального имущества и пред-
лагается использовать понижающий коэффициент. лагается использовать понижающий коэффициент. 
Он позволит привлечь дополнительных арендато-Он позволит привлечь дополнительных арендато-
ров и, соответственно, как разместить дополни-ров и, соответственно, как разместить дополни-
тельные объекты социальной направленности, так тельные объекты социальной направленности, так 
и исключить простой имеющихся площадей.и исключить простой имеющихся площадей.

Только в Тирасполе в настоящее время у потен-Только в Тирасполе в настоящее время у потен-
циальных арендаторов невостребованной остается циальных арендаторов невостребованной остается 
почти треть от общей площади муниципального почти треть от общей площади муниципального 
имущества – около 15 тыс. кв м. Понижающий ко-имущества – около 15 тыс. кв м. Понижающий ко-
эффициент позволит снизить арендную плату для эффициент позволит снизить арендную плату для 
таких помещений и станет источником поступления таких помещений и станет источником поступления 
доходов в местные бюджеты.доходов в местные бюджеты.

По инициативе парламентариев, полномочия по По инициативе парламентариев, полномочия по 
определению единых для всех городов и районов определению единых для всех городов и районов 
критериев признания муниципального имущества критериев признания муниципального имущества 
инвестиционно непривлекательным и порядок при-инвестиционно непривлекательным и порядок при-
своения соответствующего значения понижающего своения соответствующего значения понижающего 
коэффициента закреплены за Правительством.коэффициента закреплены за Правительством.

Для исключения выпадающих доходов норма Для исключения выпадающих доходов норма 
начнет работать с 1 января 2025 года.начнет работать с 1 января 2025 года.

ОСНОВАНИЯ ДЛЯ ПРЕКРАЩЕНИЯ ОСНОВАНИЯ ДЛЯ ПРЕКРАЩЕНИЯ 
И ВОЗОБНОВЛЕНИЯ ВЫПЛАТЫ ПЕНСИЙ И ВОЗОБНОВЛЕНИЯ ВЫПЛАТЫ ПЕНСИЙ 

В законе «О государственном пенсионном обе-В законе «О государственном пенсионном обе-
спечении граждан в Приднестровской Молдавской спечении граждан в Приднестровской Молдавской 
Республике» прописали критерии прекращения и Республике» прописали критерии прекращения и 
возобновления выплаты пенсий. Теперь законом возобновления выплаты пенсий. Теперь законом 
установлено, что прекращение выплаты пенсии установлено, что прекращение выплаты пенсии 
будет производиться в случае смерти пенсионера, будет производиться в случае смерти пенсионера, 
назначения ему пенсии по законодательству дру-назначения ему пенсии по законодательству дру-
гого государства, назначения пенсии в порядке, гого государства, назначения пенсии в порядке, 
установленном другими законодательными актами установленном другими законодательными актами 
ПМР для отдельных категорий лиц, или в случае ПМР для отдельных категорий лиц, или в случае 
выявления факта предоставления пенсионером выявления факта предоставления пенсионером 
недостоверных сведений, которые необходимы недостоверных сведений, которые необходимы 
для определения наличия у него права на пенсию. для определения наличия у него права на пенсию. 

Основанием для прекращения выплаты пенсий Основанием для прекращения выплаты пенсий 
станет и наступление обстоятельств, влекущих станет и наступление обстоятельств, влекущих 
утрату пенсионером права на назначенную пенсию:утрату пенсионером права на назначенную пенсию:

– снятие с регистрации по месту жительства в – снятие с регистрации по месту жительства в 
связи с выбытием за пределы ПМР постоянно про-связи с выбытием за пределы ПМР постоянно про-
живающего в республике иностранного гражданина живающего в республике иностранного гражданина 
или лица без гражданства;или лица без гражданства;

– истечение срока, на который установлена – истечение срока, на который установлена 
инвалидность;инвалидность;

– приобретение трудоспособности лицами, – приобретение трудоспособности лицами, 
получающими пенсию по потере кормильца. Речь получающими пенсию по потере кормильца. Речь 
идет о детях, братьях, сестрах и внуках умершего идет о детях, братьях, сестрах и внуках умершего 
кормильца, которые достигли возраста 18 лет. кормильца, которые достигли возраста 18 лет. 
Или 23 лет, если они обучались по очной форме в Или 23 лет, если они обучались по очной форме в 
организациях образования;  организациях образования;  

– трудоустройство лиц, получающих пенсию по – трудоустройство лиц, получающих пенсию по 
потере кормильца, а именно одного из родителей, потере кормильца, а именно одного из родителей, 
супруга, дедушки или бабушки умершего кормильца супруга, дедушки или бабушки умершего кормильца 
независимо от возраста и трудоспособности, а так-независимо от возраста и трудоспособности, а так-
же брата, сестры или ребенка умершего кормильца, же брата, сестры или ребенка умершего кормильца, 
которые достигли возраста 18 лет и не заняты которые достигли возраста 18 лет и не заняты 
уходом за детьми, братьями, сестрами и внуками уходом за детьми, братьями, сестрами и внуками 
умершего кормильца младше 14 лет;умершего кормильца младше 14 лет;

– достижение пенсионного возраста получате-– достижение пенсионного возраста получате-
лями пенсии за выслугу лет;лями пенсии за выслугу лет;

– переход с одного вида пенсии на другой;– переход с одного вида пенсии на другой;
– отказ пенсионера от получения назначенной – отказ пенсионера от получения назначенной 

пенсии.пенсии.
Возобновить выплату пенсий смогут в случае от-Возобновить выплату пенсий смогут в случае от-

мены решения суда, который признал пенсионера мены решения суда, который признал пенсионера 
умершим или безвестно отсутствующим, в случае умершим или безвестно отсутствующим, в случае 
возобновления инвалидности или если пенсионер возобновления инвалидности или если пенсионер 
подал заявление возобновить выплату пенсии по-подал заявление возобновить выплату пенсии по-
сле отказа от ее получения.сле отказа от ее получения.

Также законопроект уточняет, что выплата пен-Также законопроект уточняет, что выплата пен-
сий ПМР иностранным гражданам и лицам без граж-сий ПМР иностранным гражданам и лицам без граж-
данства производится на основании документов, данства производится на основании документов, 
удостоверяющих личность, а также документов, удостоверяющих личность, а также документов, 
подтверждающих право на постоянное прожива-подтверждающих право на постоянное прожива-
ние на территории ПМР и содержащих сведения ние на территории ПМР и содержащих сведения 
о регистрации по месту жительства не менее 1 о регистрации по месту жительства не менее 1 
года. Правительственная редакция законопроекта года. Правительственная редакция законопроекта 
предусматривала аналогичные требования и для предусматривала аналогичные требования и для 
граждан ПМР. Однако ко второму чтению депутат граждан ПМР. Однако ко второму чтению депутат 
Верховного Совета ПМР Галина Антюфеева внесла Верховного Совета ПМР Галина Антюфеева внесла 
поправку, согласно которой граждане ПМР могут поправку, согласно которой граждане ПМР могут 
получать пенсии вне зависимости от срока реги-получать пенсии вне зависимости от срока реги-
страции по месту пребывания.страции по месту пребывания.

ПРАВО ОБРАЩАТЬСЯ В КОНСТИТУЦИОННЫЙ СУДПРАВО ОБРАЩАТЬСЯ В КОНСТИТУЦИОННЫЙ СУД
Верховный Совет принял во втором окончатель-Верховный Совет принял во втором окончатель-

ном чтении изменения и дополнения в Конститу-ном чтении изменения и дополнения в Конститу-
ционный закон «О Конституционном суде ПМР». ционный закон «О Конституционном суде ПМР». 
Они дают право юридическим лицам обращаться Они дают право юридическим лицам обращаться 
в Конституционный суд для защиты своих прав. в Конституционный суд для защиты своих прав. 
Раньше такое право было только у физических лиц. Раньше такое право было только у физических лиц. 
Законопроект инициировали спикер парламента Законопроект инициировали спикер парламента 
Александр Коршунов и его заместитель Галина Ан-Александр Коршунов и его заместитель Галина Ан-
тюфеева. Изменения были приняты с учетом уточ-тюфеева. Изменения были приняты с учетом уточ-
няющих поправок, подготовленных Комитетом по няющих поправок, подготовленных Комитетом по 
законодательству, защите прав и свобод граждан. законодательству, защите прав и свобод граждан. 

БЕЗОПАСНОСТЬ ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ БЕЗОПАСНОСТЬ ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ 
Окончательное чтение прошел законопроект Окончательное чтение прошел законопроект 

группы депутатов о внесении изменений в Кодекс группы депутатов о внесении изменений в Кодекс 
об административных правонарушениях. Парламен-об административных правонарушениях. Парламен-
тарии Галина Антюфеева, Олег Петрик и Григорий тарии Галина Антюфеева, Олег Петрик и Григорий 
Дьяченко предложили уточнить нормы, касающие-Дьяченко предложили уточнить нормы, касающие-
ся наступления административной ответственности ся наступления административной ответственности 
за передачу управления транспортным средством за передачу управления транспортным средством 
лицу, не имеющему права управлять автомобилем лицу, не имеющему права управлять автомобилем 
(за исключением учебной езды) или лишенному (за исключением учебной езды) или лишенному 
прав (п.3 ст. 12.7 КоАПа). Введен такой квалифици-прав (п.3 ст. 12.7 КоАПа). Введен такой квалифици-
рующий признак, как заведомость. Таким образом рующий признак, как заведомость. Таким образом 
штраф в размере 50 РУ МЗП (920 рублей) грозит штраф в размере 50 РУ МЗП (920 рублей) грозит 
за передачу управления транспортным средством за передачу управления транспортным средством 
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««При освобождении Коротного по-При освобождении Коротного по-
гибли более 300 человек. А сразу после гибли более 300 человек. А сразу после 
в ряды Красной Армии из села призвали в ряды Красной Армии из села призвали 
еще более 500 мужчин, из них 260 так и еще более 500 мужчин, из них 260 так и 
не вернулись домой. Для сельчан очень не вернулись домой. Для сельчан очень 
важно сохранить этот Мемориал и па-важно сохранить этот Мемориал и па-
мять о тех, кто принес свободу в село. мять о тех, кто принес свободу в село. 
В начале 70-х годов XX века сотрудники В начале 70-х годов XX века сотрудники 
музея попытались восстановить имена музея попытались восстановить имена 
всех погибших. Это почти удалось. И всех погибших. Это почти удалось. И 
в 2005-м или 2006-м году из Москвы в 2005-м или 2006-м году из Москвы 
приехал человек. Его отец считался приехал человек. Его отец считался 
пропавшим без вести. Но он похоронен пропавшим без вести. Но он похоронен 
тут», - рассказал депутат Верховного тут», - рассказал депутат Верховного 
Совета ПМР по избирательному округу Совета ПМР по избирательному округу 
№19 «Краснянский» Сергей Чебан.№19 «Краснянский» Сергей Чебан.

В музее истории села много лет тща-В музее истории села много лет тща-
тельно собирали все фотографии и вос-тельно собирали все фотографии и вос-
поминания, которые уже после победы поминания, которые уже после победы 
над фашистской Германией в Коротное над фашистской Германией в Коротное 
привозили освободители. Один из самых привозили освободители. Один из самых 
ценных экспонатов – восстановленное ценных экспонатов – восстановленное 

черно-белое фото. 11 апреля ему ровно черно-белое фото. 11 апреля ему ровно 
80 лет. На нем молодая женщина про-80 лет. На нем молодая женщина про-
щается с погибшим мужчиной.щается с погибшим мужчиной.

«Это медсестра санбата стоит над гро-«Это медсестра санбата стоит над гро-
бом мужа. А муж ее, Филясов Михаил, во-бом мужа. А муж ее, Филясов Михаил, во-
енный врач. Он погиб у нас в селе, когда енный врач. Он погиб у нас в селе, когда 
Коротное освобождали в 1944 году. Уже Коротное освобождали в 1944 году. Уже 
после войны, в 1970-1980 годы ветераны после войны, в 1970-1980 годы ветераны 
Великой Отечественной войны, которые Великой Отечественной войны, которые 
участвовали в освобождении нашего участвовали в освобождении нашего 
села, часто приезжали сюда. Привозили села, часто приезжали сюда. Привозили 
и дарили нам разные экспонаты. Личные и дарили нам разные экспонаты. Личные 
вещи, фотографии – это все появилось в вещи, фотографии – это все появилось в 
нашем музее благодаря освободителям», нашем музее благодаря освободителям», 
- рассказала заведующая музеем истории - рассказала заведующая музеем истории 
с. Коротное Слободзейского района Люд-с. Коротное Слободзейского района Люд-
мила Галецкул.мила Галецкул.

Мария Филясова – одна из тех, кто еще Мария Филясова – одна из тех, кто еще 
долгие годы приезжал в Коротное. В селе долгие годы приезжал в Коротное. В селе 
много лет поддерживали связь со своими много лет поддерживали связь со своими 
освободителями. Но спустя 80 лет из них освободителями. Но спустя 80 лет из них 
уже никого не осталось в живых.уже никого не осталось в живых.

На Мемориале Славы в Коротном оста-На Мемориале Славы в Коротном оста-
лись только имена освободителей. А ря-лись только имена освободителей. А ря-
дом другие гранитные плиты с фамили-дом другие гранитные плиты с фамили-
ями. Это уже коренные жители села. Те, ями. Это уже коренные жители села. Те, 
кто пошел воевать после освобождения, кто пошел воевать после освобождения, 
но так и не вернулся домой. Большее 260 но так и не вернулся домой. Большее 260 
сельчан. 11 апреля и 9 мая здесь всегда сельчан. 11 апреля и 9 мая здесь всегда 
много цветов. В память о тех, кто отдал много цветов. В память о тех, кто отдал 
свои жизни за мир.свои жизни за мир.
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лицу, заведомо не имеющему водительских прав. лицу, заведомо не имеющему водительских прав. 
Принятые изменения в КоАП вступят в силу спустя Принятые изменения в КоАП вступят в силу спустя 
14 дней после дня официального опубликования.14 дней после дня официального опубликования.

О НИИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВАО НИИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
17 апреля Верховный Совет принял 17 апреля Верховный Совет принял 

предложенные Правительством ПМР из-предложенные Правительством ПМР из-
менения в закон «О республиканском менения в закон «О республиканском 

бюджете на 2024 год». Это связано с переброской бюджете на 2024 год». Это связано с переброской 
средств на финансирование и выполнение госу-средств на финансирование и выполнение госу-
дарственного заказа на проведение научно-иссле-дарственного заказа на проведение научно-иссле-
довательских работ в сфере сельского хозяйства.довательских работ в сфере сельского хозяйства.

С 1 апреля Приднестровский научно-исследо-С 1 апреля Приднестровский научно-исследо-
вательский институт сельского хозяйства был вательский институт сельского хозяйства был 
реорганизован из государственного учреждения в реорганизован из государственного учреждения в 
государственное унитарное предприятие, рассказал государственное унитарное предприятие, рассказал 
министр сельского хозяйства и природных ресурсов министр сельского хозяйства и природных ресурсов 
Олег Дилигул.Олег Дилигул.

«Реорганизация из ГУ в ГУП позволит этой «Реорганизация из ГУ в ГУП позволит этой 
организации выполнять поставленные задачи по организации выполнять поставленные задачи по 
госзаказу и дополнительно проводить прикладные госзаказу и дополнительно проводить прикладные 
исследования. В том числе по селекции семеновод-исследования. В том числе по селекции семеновод-
ства, реализации семенного материала. А также ства, реализации семенного материала. А также 
выполнить те запросы, которые есть у сельскохо-выполнить те запросы, которые есть у сельскохо-
зяйственных организаций. И в то же время получить зяйственных организаций. И в то же время получить 
дополнительные доходы, которые в НИИ смогут дополнительные доходы, которые в НИИ смогут 
направить на расширение материальной базы направить на расширение материальной базы 
института, на улучшение материальной заинтере-института, на улучшение материальной заинтере-
сованности сотрудников института и выполнение сованности сотрудников института и выполнение 
поставленных задач», - пояснил Олег Дилигул.поставленных задач», - пояснил Олег Дилигул.

Также, как отмечалось на пленарном заседании, Также, как отмечалось на пленарном заседании, 
изменение статуса НИИ сельского хозяйства позво-изменение статуса НИИ сельского хозяйства позво-
лит институту постепенно расширять свою сферу лит институту постепенно расширять свою сферу 
деятельности, в том числе и за счет оказания услуг деятельности, в том числе и за счет оказания услуг 
по договорам с другими сельхозпредприятиями.по договорам с другими сельхозпредприятиями.

Со временем бюджетное финансирование Со временем бюджетное финансирование 
Приднестровского научно-исследовательского Приднестровского научно-исследовательского 
института сельского хозяйства планируется умень-института сельского хозяйства планируется умень-
шить. Чтобы большая часть расходов института шить. Чтобы большая часть расходов института 
покрывалась за счет предоставляемых им платных покрывалась за счет предоставляемых им платных 
услуг. Речь идет о выращивании и реализации услуг. Речь идет о выращивании и реализации 
семян овощных культур, лабораторных услугах по семян овощных культур, лабораторных услугах по 
проведению анализа почв, выращивании высоко-проведению анализа почв, выращивании высоко-
урожайного посадочного материала.урожайного посадочного материала.

ПРОПИСАНЫ КРИТЕРИИ ДЛЯ ПРОПИСАНЫ КРИТЕРИИ ДЛЯ 
УСЛОВНО-ДОСРОЧНОГО ОСВОБОЖДЕНИЯУСЛОВНО-ДОСРОЧНОГО ОСВОБОЖДЕНИЯ

В приднестровском законодательстве В приднестровском законодательстве 
прописали конкретные критерии, которые прописали конкретные критерии, которые 

должен учитывать суд для применения условно-должен учитывать суд для применения условно-
досрочного освобождения осужденных. Во втором досрочного освобождения осужденных. Во втором 
окончательном чтении приняты законопроекты, окончательном чтении приняты законопроекты, 
инициированные по поручению Президента ПМР инициированные по поручению Президента ПМР 
Вадима Красносельского. Для этого была сформи-Вадима Красносельского. Для этого была сформи-
рована рабочая группа. Авторы законопроектов рована рабочая группа. Авторы законопроектов 
Прокурор ПМР Анатолий Гурецкий и вице-спикер Прокурор ПМР Анатолий Гурецкий и вице-спикер 
парламента Галина Антюфеева.парламента Галина Антюфеева.

«Президент ПМР поручил изучить вопрос, почему «Президент ПМР поручил изучить вопрос, почему 
так много людей подает документы на помилова-так много людей подает документы на помилова-
ние, а малое количество людей освобождаются ние, а малое количество людей освобождаются 
по условно-досрочному освобождению, хотя про-по условно-досрочному освобождению, хотя про-
писана процедура. Но суды, рассматривая такие писана процедура. Но суды, рассматривая такие 
дела по УДО, по-разному подходили к критериям дела по УДО, по-разному подходили к критериям 
освобождения. То есть одни считали, что надо освобождения. То есть одни считали, что надо 
полностью возместить ущерб, другие - частично. По полностью возместить ущерб, другие - частично. По 

характеристике твердо встал на путь исправления характеристике твердо встал на путь исправления 
или встал на путь исправления и так далее. И в те-или встал на путь исправления и так далее. И в те-
чение длительного времени этот вопрос изучался. чение длительного времени этот вопрос изучался. 
Проводились совещания при Прокуроре ПМР и на Проводились совещания при Прокуроре ПМР и на 
площадке Верховного Совета совместно со всеми площадке Верховного Совета совместно со всеми 
заинтересованными ведомствами. Изучалось, каким заинтересованными ведомствами. Изучалось, каким 
образом это отрегулировать, чтобы у нас при рас-образом это отрегулировать, чтобы у нас при рас-
смотрении УДО был одинаковый подход, для того, смотрении УДО был одинаковый подход, для того, 
чтобы у осужденных было желание исправиться и чтобы у осужденных было желание исправиться и 
их документы, которые направлены в суд по УДО, их документы, которые направлены в суд по УДО, 
рассматривались, были учтены и применялось к ним рассматривались, были учтены и применялось к ним 
УДО», – прокомментировала заместитель Предсе-УДО», – прокомментировала заместитель Предсе-
дателя Верховного Совета ПМР Галина Антюфеева.дателя Верховного Совета ПМР Галина Антюфеева.

Изменения внесены в Уголовный, Уголовно-ис-Изменения внесены в Уголовный, Уголовно-ис-
полнительный Уголовно-процессуальный кодексы и полнительный Уголовно-процессуальный кодексы и 
в закон «Об учреждениях и органах, исполняющих в закон «Об учреждениях и органах, исполняющих 
уголовные наказания в виде лишения свободы».уголовные наказания в виде лишения свободы».

Чтобы получить условно-досрочное освобож-Чтобы получить условно-досрочное освобож-
дение, осужденный должен соответствовать кри-дение, осужденный должен соответствовать кри-
териям исправления и возместить полностью или териям исправления и возместить полностью или 
частично вред, причиненный преступлением, в частично вред, причиненный преступлением, в 
размере, определенном решением суда. размере, определенном решением суда. 

Осужденные беременные и женщины, имеющие Осужденные беременные и женщины, имеющие 
детей до 3 лет, должны по факту отбыть минимум детей до 3 лет, должны по факту отбыть минимум 
четверть срока наказания за преступление не-четверть срока наказания за преступление не-
большой тяжести. При рассмотрении ходатайства большой тяжести. При рассмотрении ходатайства 
осужденного об условно-досрочном освобождении осужденного об условно-досрочном освобождении 
суд учитывает его поведение, отношение к учебе суд учитывает его поведение, отношение к учебе 
и труду в течение всего периода отбывания на-и труду в течение всего периода отбывания на-
казания, в том числе имеющиеся поощрения и казания, в том числе имеющиеся поощрения и 
взыскания. взыскания. 

Учитывается частичное или полное возмеще-Учитывается частичное или полное возмеще-
ние причиненного ущерба или иным образом ние причиненного ущерба или иным образом 
компенсация вреда, причиненного в результате компенсация вреда, причиненного в результате 
преступления. Если осужденному назначено при-преступления. Если осужденному назначено при-
нудительное лечение от алкоголизма, наркомании и нудительное лечение от алкоголизма, наркомании и 
токсикомании, суд будет учитывать его отношение токсикомании, суд будет учитывать его отношение 
к лечению и результаты лечения.к лечению и результаты лечения.

Прописаны критерии, которые должен учитывать Прописаны критерии, которые должен учитывать 
суд для применения УДО, чтобы был правильный суд для применения УДО, чтобы был правильный 
подход к его применению, подчеркнула вице-подход к его применению, подчеркнула вице-
спикер. Галина Антюфеева добавила, что таким спикер. Галина Антюфеева добавила, что таким 
образом осужденные будут стремиться к быстрому образом осужденные будут стремиться к быстрому 
освобождению из мест лишения свободы, чтобы освобождению из мест лишения свободы, чтобы 
вернуться к своим семьям и не допускать больше вернуться к своим семьям и не допускать больше 
преступлений.преступлений.

Условно-досрочное освобождение говорит не Условно-досрочное освобождение говорит не 
о полном освобождении, пояснили в Верховном о полном освобождении, пояснили в Верховном 
Совете. Предполагается испытательный срок, в Совете. Предполагается испытательный срок, в 
течение которого человек должен доказать свое течение которого человек должен доказать свое 
исправление. Если есть нарушения, то наказание исправление. Если есть нарушения, то наказание 
возобновляют.возобновляют.

ЭЛЕКТРОННАЯ СИСТЕМА ЭЛЕКТРОННАЯ СИСТЕМА 
СУДОПРОИЗВОДСТВАСУДОПРОИЗВОДСТВА

Верховный Совет ПМР принял Постановление, Верховный Совет ПМР принял Постановление, 
согласно которому будет разработана государ-согласно которому будет разработана государ-
ственная целевая программа по внедрению Еди-ственная целевая программа по внедрению Еди-
ной автоматизированной системы «Электронное ной автоматизированной системы «Электронное 
судопроизводство в Приднестровской Молдавской судопроизводство в Приднестровской Молдавской 
Республике».Республике».

Постановление предусматривает создание Постановление предусматривает создание 
специальной Комиссии, в состав которой войдут специальной Комиссии, в состав которой войдут 
представители Президента, Верховного Совета, представители Президента, Верховного Совета, 
Правительства, судов и ряда ведомств. Цель ини-Правительства, судов и ряда ведомств. Цель ини-
циативы – улучшение качества работы судебной циативы – улучшение качества работы судебной 

системы, соблюдение законности и сведение к системы, соблюдение законности и сведение к 
минимуму возможных расхождений в судебной минимуму возможных расхождений в судебной 
практике.практике.

Разработка и внедрение подобной системы су-Разработка и внедрение подобной системы су-
допроизводства в Российской Федерации заняли допроизводства в Российской Федерации заняли 
около 10 лет. В Приднестровье ЕАС «Электронное около 10 лет. В Приднестровье ЕАС «Электронное 
судопроизводство в ПМР» планируют запустить в судопроизводство в ПМР» планируют запустить в 
более короткие сроки. Комиссия при Верховном более короткие сроки. Комиссия при Верховном 
Совете должна будет определить механизм функци-Совете должна будет определить механизм функци-
онирования и источники финансирования госпро-онирования и источники финансирования госпро-
граммы по внедрению новой электронной системы.граммы по внедрению новой электронной системы.

О РАБОТЕ КОНТРОЛЬНО-НАДЗОРНОГО О РАБОТЕ КОНТРОЛЬНО-НАДЗОРНОГО 
ОРГАНА РЕСПУБЛИКИ В 2023 ГОДУОРГАНА РЕСПУБЛИКИ В 2023 ГОДУ

Прокурор ПМР Анатолий Гурецкий Прокурор ПМР Анатолий Гурецкий 
выступил перед депутатским корпусом с выступил перед депутатским корпусом с 
докладом о состоянии законности и право-докладом о состоянии законности и право-

порядка и о проделанной работе по их укреплению порядка и о проделанной работе по их укреплению 
в прошлом году.в прошлом году.

По словам Прокурора республики, большое По словам Прокурора республики, большое 
внимание уделяется работе с жалобами и обра-внимание уделяется работе с жалобами и обра-
щениями о нарушении прав и свобод граждан. В щениями о нарушении прав и свобод граждан. В 
прошлом году их было 4 443, что на 425 обращений прошлом году их было 4 443, что на 425 обращений 
меньше, чем годом ранее. Самыми распространен-меньше, чем годом ранее. Самыми распространен-
ными остаются жалобы на нарушение трудового ными остаются жалобы на нарушение трудового 
законодательства.законодательства.

В ходе выступления Прокурора ПМР поднималась В ходе выступления Прокурора ПМР поднималась 
давняя проблема затягивания сроков рассмотрения давняя проблема затягивания сроков рассмотрения 
дел в судах. По словам Анатолия Гурецкого, этот во-дел в судах. По словам Анатолия Гурецкого, этот во-
прос сегодня является одним из самых актуальных.прос сегодня является одним из самых актуальных.

Вице-спикер парламента, председатель про-Вице-спикер парламента, председатель про-
фильного парламентского Комитета по законода-фильного парламентского Комитета по законода-
тельству, защите прав и свобод граждан Галина тельству, защите прав и свобод граждан Галина 
Антюфеева отметила продуктивную совместную Антюфеева отметила продуктивную совместную 
работу Верховного Совета и органов Прокуратуры. работу Верховного Совета и органов Прокуратуры. 
В прошлом году Прокурор ПМР внес в парламент В прошлом году Прокурор ПМР внес в парламент 
25 законодательных инициатив. 10 из них уже при-25 законодательных инициатив. 10 из них уже при-
няты Верховным Советом во втором окончательном няты Верховным Советом во втором окончательном 
чтении. Также было подготовлено 586 заключений чтении. Также было подготовлено 586 заключений 
по проектам правовых актов.по проектам правовых актов.

«Комитет обращает внимание на ежегодный «Комитет обращает внимание на ежегодный 
высокий и квалифицированный уровень участия высокий и квалифицированный уровень участия 
органов Прокуратуры в законотворческом про-органов Прокуратуры в законотворческом про-
цессе, направленный на совершенствование как цессе, направленный на совершенствование как 
деятельности органов Прокуратуры ПМР, так и деятельности органов Прокуратуры ПМР, так и 
законодательства в целях защиты прав и законных законодательства в целях защиты прав и законных 
интересов граждан. Представители Прокуратуры интересов граждан. Представители Прокуратуры 
участвуют в пленарных заседаниях, а также в за-участвуют в пленарных заседаниях, а также в за-
седаниях рабочих органов и рабочих групп», – от-седаниях рабочих органов и рабочих групп», – от-
метила Галина Антюфеева.  метила Галина Антюфеева.  

Доклад Прокурора ПМР о состоянии законности Доклад Прокурора ПМР о состоянии законности 
и правопорядка в республике и о проделанной и правопорядка в республике и о проделанной 
работе по их укреплению за 2023 год Верховный работе по их укреплению за 2023 год Верховный 
Совет утвердил на пленарном заседании, приняв Совет утвердил на пленарном заседании, приняв 
соответствующее Постановление.соответствующее Постановление.

О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ВЕРХОВНОГОО ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ВЕРХОВНОГО
СУДА ПМР В 2023 ГОДУСУДА ПМР В 2023 ГОДУ

Верховный Совет заслушал информа-Верховный Совет заслушал информа-
цию о результатах деятельности Верхов-цию о результатах деятельности Верхов-

ного суда ПМР в прошлом году. Перед парламента-ного суда ПМР в прошлом году. Перед парламента-
риями выступил председатель Верховного суда ПМР риями выступил председатель Верховного суда ПМР 
Адриан Пеньковский. Он представил информацию Адриан Пеньковский. Он представил информацию 
о рассмотрении уголовных и гражданских дел в о рассмотрении уголовных и гражданских дел в 
первой инстанции и в кассационном порядке. Как первой инстанции и в кассационном порядке. Как 

отметил Адриан Пеньковский, основные показатели отметил Адриан Пеньковский, основные показатели 
остались на уровне 2022 года.остались на уровне 2022 года.

«Показатели, представленные в отчете Верхов-«Показатели, представленные в отчете Верхов-
ного суда, заслуживают хорошей оценки. В срок ного суда, заслуживают хорошей оценки. В срок 
рассматриваются и уголовные, и гражданские дела. рассматриваются и уголовные, и гражданские дела. 
Изучается судебная практика. Верховный суд дает Изучается судебная практика. Верховный суд дает 
разъяснения, оказывает методическую помощь для разъяснения, оказывает методическую помощь для 
того, чтобы в судах был единообразный подход к того, чтобы в судах был единообразный подход к 
применению законов при рассмотрении дел, чтобы применению законов при рассмотрении дел, чтобы 
было меньше ошибок», – сказала председатель было меньше ошибок», – сказала председатель 
Комитета по законодательству, вице-спикер пар-Комитета по законодательству, вице-спикер пар-
ламента Галина Антюфеева.ламента Галина Антюфеева.

В 2023 году Верховный суд принимал активное В 2023 году Верховный суд принимал активное 
участие в законотворческом процессе. За отчетный участие в законотворческом процессе. За отчетный 
период на рассмотрение парламента Верховный суд период на рассмотрение парламента Верховный суд 
внес 4 законодательные инициативы. 3 их них уже внес 4 законодательные инициативы. 3 их них уже 
приняты Верховным Советом во втором оконча-приняты Верховным Советом во втором оконча-
тельном чтении в качестве закона. 1 законопроект тельном чтении в качестве закона. 1 законопроект 
был принят в первом чтении, профильный Комитет был принят в первом чтении, профильный Комитет 
продолжает работу над ним. Представители Вер-продолжает работу над ним. Представители Вер-
ховного суда всегда принимают участие во всех ховного суда всегда принимают участие во всех 
рабочих группах по изменению законодательства. рабочих группах по изменению законодательства. 
В частности, сейчас в Верховном совете рабочая В частности, сейчас в Верховном совете рабочая 
группа работает над новым Уголовно-процессу-группа работает над новым Уголовно-процессу-
альным кодексом. Также отмечена открытость дея-альным кодексом. Также отмечена открытость дея-
тельности Верховного суда. На официальном сайте тельности Верховного суда. На официальном сайте 
стало появляться больше информации о предметах стало появляться больше информации о предметах 
спора, о прохождении дел в суде. Также Верховным спора, о прохождении дел в суде. Также Верховным 
судом осуществляется обобщение и размещение судом осуществляется обобщение и размещение 
информации о рассмотрении дел городскими и информации о рассмотрении дел городскими и 
районными судами в Telegram-канале Верховного районными судами в Telegram-канале Верховного 
суда ПМР, а также в соцсети Facebook.суда ПМР, а также в соцсети Facebook.

Информацию Верховного суда ПМР об итогах Информацию Верховного суда ПМР об итогах 
деятельности в 2023 году Верховный Совет при-деятельности в 2023 году Верховный Совет при-
нял к сведению. Соответствующее постановление, нял к сведению. Соответствующее постановление, 
подготовленное ответственным Комитетом, парла-подготовленное ответственным Комитетом, парла-
ментарии поддержали единогласно. ментарии поддержали единогласно. 

ПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ МОЛОДЕЖНОГОПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ МОЛОДЕЖНОГО
ПАРЛАМЕНТА В 2024 ГОДУПАРЛАМЕНТА В 2024 ГОДУ

19 апреля Молодежный парламент провел первое 19 апреля Молодежный парламент провел первое 
заседание в этом году. Главным вопросом повестки заседание в этом году. Главным вопросом повестки 
стало внесение дополнений в Регламент Молодеж-стало внесение дополнений в Регламент Молодеж-
ного парламента при Верховном Совете ПМР.ного парламента при Верховном Совете ПМР.

«На протяжении последних лет мы сталкивались «На протяжении последних лет мы сталкивались 
с определенными трудностями в работе. В нашем с определенными трудностями в работе. В нашем 
Регламенте недоставало информации для полно-Регламенте недоставало информации для полно-
ценного взаимодействия с Верховным Советом, ценного взаимодействия с Верховным Советом, 
а также между Комитетами и Комиссиями Моло-а также между Комитетами и Комиссиями Моло-
дежного парламента», – рассказал председатель дежного парламента», – рассказал председатель 
Молодежного парламента Роман Ефодиев.Молодежного парламента Роман Ефодиев.

Дополнения в действующий Регламент разрабо-Дополнения в действующий Регламент разрабо-
тали депутаты Комиссии по мандатам, регламенту тали депутаты Комиссии по мандатам, регламенту 
и депутатской этике Молодежного парламента и депутатской этике Молодежного парламента 
ПМР. Новые нормы касаются законотворческой и  ПМР. Новые нормы касаются законотворческой и  
нормотворческой деятельности Молодежного пар-нормотворческой деятельности Молодежного пар-
ламента, а также функциональных обязанностей ламента, а также функциональных обязанностей 
Комитетов и Комиссий. Молодые парламентарии Комитетов и Комиссий. Молодые парламентарии 
поддержали предложения коллег единогласно.поддержали предложения коллег единогласно.

На заседании Молодежный парламент признал На заседании Молодежный парламент признал 
полномочия новых депутатов. Все они студенты полномочия новых депутатов. Все они студенты 
высших учебных заведений Приднестровья, бу-высших учебных заведений Приднестровья, бу-
дущие врачи и учителя, принимающие активное дущие врачи и учителя, принимающие активное 
участие в общественно-политической жизни ре-участие в общественно-политической жизни ре-
спублики.спублики.

11 апреля в селе Коротное Слободзейского района отметили 80-ле-
тие освобождения от немецко-румынских захватчиков. У сельского 
Мемориала Славы собрались практически всем селом, чтобы почтить 
память погибших при освобождении в 1944 году. Ежегодно зеленые памятники высаживают в Ежегодно зеленые памятники высаживают в 

России и за рубежом. За время проведения акции России и за рубежом. За время проведения акции 
в высадке садов памяти приняли участие более в высадке садов памяти приняли участие более 
5,5 млн человек из более чем 50 стран мира. При-5,5 млн человек из более чем 50 стран мира. При-
днестровье присоединилось к акции в 2021 году. С днестровье присоединилось к акции в 2021 году. С 
тех пор приднестровская республиканская партия тех пор приднестровская республиканская партия 
«Обновление» привлекает молодежь к посадке «Обновление» привлекает молодежь к посадке 
деревьев в память о погибших в Великую Отече-деревьев в память о погибших в Великую Отече-
ственную войну. В 2023 году акция преодолела ственную войну. В 2023 году акция преодолела 
важный рубеж – было высажено 100-миллионное важный рубеж – было высажено 100-миллионное 
дерево. Но счет им продолжается.  дерево. Но счет им продолжается.  

«Мы каждый год с активистами партии приходим «Мы каждый год с активистами партии приходим 
в ботанический сад ПГУ с неравнодушной моло-в ботанический сад ПГУ с неравнодушной моло-
дежью. В этом году к нам присоединилось Суво-дежью. В этом году к нам присоединилось Суво-
ровское училище. И очень приятно, что молодые ровское училище. И очень приятно, что молодые 
люди в рамках акции не просто сажают деревья, люди в рамках акции не просто сажают деревья, 
а узнают, что это за акция,  для чего проводится. а узнают, что это за акция,  для чего проводится. 
Мы еще раз напоминаем, что это важное событие Мы еще раз напоминаем, что это важное событие 
было – победа в Великой Отечественной войне, было – победа в Великой Отечественной войне, 
День Победы 9 мая. И таким образом приобщаем День Победы 9 мая. И таким образом приобщаем 
молодежь к исторической памяти», - рассказал молодежь к исторической памяти», - рассказал 
руководитель аппарата республиканской партии руководитель аппарата республиканской партии 
«Обновление» Дмитрий Воронюк.«Обновление» Дмитрий Воронюк.

В этот раз в ботаническом саду волонтеры и В этот раз в ботаническом саду волонтеры и 
суворовцы вместе с заместителем Председателя суворовцы вместе с заместителем Председателя 
Верховного Совета ПМР Галиной Антюфеевой Верховного Совета ПМР Галиной Антюфеевой 
посадили 38 саженцев плодовых деревьев из посадили 38 саженцев плодовых деревьев из 
Каменского питомника. Двухлетние яблони, виш-Каменского питомника. Двухлетние яблони, виш-
ни, сливы и абрикосы после прошедших дождей ни, сливы и абрикосы после прошедших дождей 
должны хорошо приняться. Первые плоды на них должны хорошо приняться. Первые плоды на них 
появятся через несколько лет, не раньше. Но уха-появятся через несколько лет, не раньше. Но уха-
живать за собственноручно посаженным деревом живать за собственноручно посаженным деревом 

можно будет всегда.можно будет всегда.
«Вы все знаете, что эта акция посвящена ге-«Вы все знаете, что эта акция посвящена ге-

роям. Тем, кто освобождал нашу родину от не-роям. Тем, кто освобождал нашу родину от не-
мецко-фашистских оккупантов. И, конечно, цель мецко-фашистских оккупантов. И, конечно, цель 
этой акции – высадить 27 миллионов деревьев в этой акции – высадить 27 миллионов деревьев в 
память о каждом погибшем. Мы будем приходить память о каждом погибшем. Мы будем приходить 
ухаживать, поливать, чтобы этот сад вырос и ухаживать, поливать, чтобы этот сад вырос и 
чтобы помнить свою историю, своих героев. По-чтобы помнить свою историю, своих героев. По-
этому каждому из вас задание – посадить сегодня этому каждому из вас задание – посадить сегодня 
по дереву», - сказала, напутствуя волонтеров и по дереву», - сказала, напутствуя волонтеров и 
суворовцев, вице-спикер Галина Антюфеева.суворовцев, вице-спикер Галина Антюфеева.

Принять участие в акции, объединяющей десят-Принять участие в акции, объединяющей десят-
ки стран и миллионы человек, можно и в формате ки стран и миллионы человек, можно и в формате 
#СадПамятиДома. Для этого достаточно посадить #СадПамятиДома. Для этого достаточно посадить 
дерево у себя на участке и добавить свою локацию дерево у себя на участке и добавить свою локацию 
на карту сайта.на карту сайта.

ПРИДНЕСТРОВЬЕ ПРИСОЕДИНИЛОСЬ 
К МЕЖДУНАРОДНОЙ АКЦИИ «САД ПАМЯТИ»
В третий раз в ботаническом саду ПГУ прошла международная акция «Сад памяти», 

в рамках которой волонтеры и суворовцы вместе с заместителем Председателя Вер-
ховного Совета ПМР Галиной Антюфеевой высадили деревья.

ОТЧЕТ О РАБОТЕОТЧЕТ О РАБОТЕ
МИНИСТЕРСТВА ЭКОНОМИЧЕСКОГО МИНИСТЕРСТВА ЭКОНОМИЧЕСКОГО 

РАЗВИТИЯРАЗВИТИЯ

ОТЧЕТ О РАБОТЕ ОТЧЕТ О РАБОТЕ 
МИНИСТЕРСТВА ФИНАНСОВМИНИСТЕРСТВА ФИНАНСОВ

ОТЧЕТ О РАБОТЕ ОТЧЕТ О РАБОТЕ 
МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯМИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

ОТЧЕТ О РАБОТЕ ОТЧЕТ О РАБОТЕ 
МИНИСТЕРСТВА ПО СОЦИАЛЬНОЙ МИНИСТЕРСТВА ПО СОЦИАЛЬНОЙ 
ЗАЩИТЕ И ТРУДУЗАЩИТЕ И ТРУДУ

КОЛЛЕГИИ ПО ИТОГАМ 2023 ГОДА

НА ПЛЕНАРНЫХ ЗАСЕДАНИЯХНА ПЛЕНАРНЫХ ЗАСЕДАНИЯХ



«В 1990 году перед сессией Верховного Со-«В 1990 году перед сессией Верховного Со-
вета СССР мы раздавали газету «Бастующий вета СССР мы раздавали газету «Бастующий 
Тирасполь» каждому депутату, который шел на Тирасполь» каждому депутату, который шел на 
заседание. И когда это показали по всему Союзу, заседание. И когда это показали по всему Союзу, 
как сидят депутаты и у них на столе наш «Ба-как сидят депутаты и у них на столе наш «Ба-
стующий Тирасполь», для Кишинева это тогда стующий Тирасполь», для Кишинева это тогда 
был шок. Они ведь все скрывали», – вспоминает был шок. Они ведь все скрывали», – вспоминает 
председатель Союза женщин города Бендеры председатель Союза женщин города Бендеры 
Ангелина Огли.Ангелина Огли.

Сегодня Союз женщин города Бендеры на-Сегодня Союз женщин города Бендеры на-
считывает чуть более 20 человек. Все они полны считывает чуть более 20 человек. Все они полны 
сил и желания участвовать в общественно-поли-сил и желания участвовать в общественно-поли-

тической жизни своей страны. В планах создать тической жизни своей страны. В планах создать 
музей для будущих поколений приднестровцев, музей для будущих поколений приднестровцев, 
чтобы сохранить историческую память о собы-чтобы сохранить историческую память о собы-
тиях 1990-х годов, происходивших в Бендерах.тиях 1990-х годов, происходивших в Бендерах.

«Нужно было иметь огромное мужество, чтобы «Нужно было иметь огромное мужество, чтобы 
встать на защиту своей страны. Благодаря вам встать на защиту своей страны. Благодаря вам 
образовалась Приднестровская Молдавская Ре-образовалась Приднестровская Молдавская Ре-
спублика. Вы были первыми. Бендеры первыми спублика. Вы были первыми. Бендеры первыми 
приняли на себя удар. Именно в Бендерах стали приняли на себя удар. Именно в Бендерах стали 
первыми организовываться общественные объ-первыми организовываться общественные объ-
единения для того, чтобы спасти свою страну, единения для того, чтобы спасти свою страну, 
свои семьи. Без вашего героизма Приднестровье свои семьи. Без вашего героизма Приднестровье 
было бы другим. Ни права говорить на родном было бы другим. Ни права говорить на родном 
языке, ни жить на родной земле ни у кого бы не языке, ни жить на родной земле ни у кого бы не 
было», – сказала, поздравляя женщин Бендер, было», – сказала, поздравляя женщин Бендер, 
заместитель Председателя Верховного Совета заместитель Председателя Верховного Совета 
ПМР Галина Антюфеева. ПМР Галина Антюфеева. 

Вице-спикер парламента передала руковод-Вице-спикер парламента передала руковод-
ству общественной организации приветственный ству общественной организации приветственный 
адрес Председателя Верховного Совета ПМР адрес Председателя Верховного Совета ПМР 
Александра Коршунова.Александра Коршунова.

«Женщины нашего края – прирожденные хра-«Женщины нашего края – прирожденные хра-
нительницы домашнего очага, любящие жены и нительницы домашнего очага, любящие жены и 
матери. Но генетически в наших женщинах живет матери. Но генетически в наших женщинах живет 
чувство отваги, побуждающее к решительным чувство отваги, побуждающее к решительным 

действиям, когда в дом приходит беда. В то действиям, когда в дом приходит беда. В то 
трагическое для нашей республики время вы на-трагическое для нашей республики время вы на-
глядно это продемонстрировали, став на защиту глядно это продемонстрировали, став на защиту 
приднестровской государственности», – отметил приднестровской государственности», – отметил 
в своем поздравлении спикер парламента.в своем поздравлении спикер парламента.

Председатель Верховного Совета Александр Председатель Верховного Совета Александр 
Коршунов отметил, что и сегодня бендерчанки Коршунов отметил, что и сегодня бендерчанки 
продолжают активно придерживаться твердой-продолжают активно придерживаться твердой-
гражданской позиции и поддерживать политику, гражданской позиции и поддерживать политику, 
направленную на укрепление суверенитета направленную на укрепление суверенитета 
Приднестровской Молдавской Республики и ее Приднестровской Молдавской Республики и ее 
международное признание.международное признание.

С юбилеем Союз женщин города Бендеры по-С юбилеем Союз женщин города Бендеры по-
здравил и депутат Верховного Совета ПМР по здравил и депутат Верховного Совета ПМР по 
избирательному округу №5 «Центральный» г. избирательному округу №5 «Центральный» г. 
Бендеры Сергей Писаренко.Бендеры Сергей Писаренко.

«В вас любовь и нежность сочетаются с героиз-«В вас любовь и нежность сочетаются с героиз-
мом, патриотизмом, мужеством. Вы – настоящие мом, патриотизмом, мужеством. Вы – настоящие 
защитники. Вы являетесь примером не только защитники. Вы являетесь примером не только 
для подрастающего поколения, но и для всех для подрастающего поколения, но и для всех 
приднестровцев. В том числе и для мужчин. Вы приднестровцев. В том числе и для мужчин. Вы 
показали, как нужно защищать страну, как нужно показали, как нужно защищать страну, как нужно 
действовать, чтобы был мир. Хочу пожелать, действовать, чтобы был мир. Хочу пожелать, 
чтобы вам больше не пришлось на рельсах от-чтобы вам больше не пришлось на рельсах от-
стаивать интересы государства», – обратился к стаивать интересы государства», – обратился к 
бендерчанкам Сергей Писаренко.бендерчанкам Сергей Писаренко.

По случаю 30-летнего юбилея общественной По случаю 30-летнего юбилея общественной 
организации ее участницам вручили государ-организации ее участницам вручили государ-
ственные награды и грамоты Президента ПМР, ственные награды и грамоты Президента ПМР, 
Верховного Совета и Правительства, а также Верховного Совета и Правительства, а также 
местной государственной администрации.местной государственной администрации.
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«Мы видим, насколько работники хлебокомби-«Мы видим, насколько работники хлебокомби-
ната стараются удивлять к разным праздникам, ната стараются удивлять к разным праздникам, 
мероприятиям, к своим юбилейным датам и мероприятиям, к своим юбилейным датам и 
праздникам столицы, республики. Не было ни праздникам столицы, республики. Не было ни 
одного праздника, чтобы мы не получили в по-одного праздника, чтобы мы не получили в по-
дарок что-то новое. Я сама очень люблю и всем дарок что-то новое. Я сама очень люблю и всем 
моим гостям нравятся рулеты с вишней, рулеты моим гостям нравятся рулеты с вишней, рулеты 
с маком, печенья очень вкусные они выпекают. с маком, печенья очень вкусные они выпекают. 
Если честно, меня просят привозить их коробка-Если честно, меня просят привозить их коробка-
ми. И все всегда вкусно», - сказала вице-спикер ми. И все всегда вкусно», - сказала вице-спикер 
парламента Галина Антюфеева.парламента Галина Антюфеева.

На приднестровском рынке почти 90% хле-На приднестровском рынке почти 90% хле-
бобулочных изделий и бутилированной воды бобулочных изделий и бутилированной воды 
выпускается под брендом столичного хлебоком-выпускается под брендом столичного хлебоком-
бината. Свежий хлеб, ароматные булочки, торты бината. Свежий хлеб, ароматные булочки, торты 
и пирожные от ТХК можно купить в фирменных и пирожные от ТХК можно купить в фирменных 
магазинах по всему Приднестровью – от Каменки магазинах по всему Приднестровью – от Каменки 
до Днестровска. И везде его продукция пользу-до Днестровска. И везде его продукция пользу-
ется неизменным успехом. ется неизменным успехом. 

«Секрет нашего успеха прост: мы традиционно «Секрет нашего успеха прост: мы традиционно 
сохраняем качество выпускаемой продукции. сохраняем качество выпускаемой продукции. 
Мы постоянно совершенствуем существующие Мы постоянно совершенствуем существующие 
рецептуры, внедряем технологии, разрабатываем рецептуры, внедряем технологии, разрабатываем 
новые продукты, изучаем предпочтения и поже-новые продукты, изучаем предпочтения и поже-
лания наших покупателей. И просто стремимся лания наших покупателей. И просто стремимся 
делать каждый день вкусным», - рассказал, по-делать каждый день вкусным», - рассказал, по-
здравляя коллектив Тираспольского хлебокомби-здравляя коллектив Тираспольского хлебокомби-
ната, его директор Виктор Кондратюк.ната, его директор Виктор Кондратюк.

Тираспольский хлебокомбинат спустя 90 лет Тираспольский хлебокомбинат спустя 90 лет 
– это 4 технологичных производства, способных – это 4 технологичных производства, способных 
ежесуточно выпускать 120 тонн хлебобулочной ежесуточно выпускать 120 тонн хлебобулочной 
и кондитерской продукции и 25 тысяч литров и кондитерской продукции и 25 тысяч литров 
напитков. Главный принцип в работе хлебоком-напитков. Главный принцип в работе хлебоком-
бината – неизменное качество и стремление бината – неизменное качество и стремление 
постоянно развиваться.постоянно развиваться.

«Выстоять в периоды сложных экономических «Выстоять в периоды сложных экономических 
образований и остаться на современном рынке образований и остаться на современном рынке 
– это настоящий героизм. И если бы сегодня его – это настоящий героизм. И если бы сегодня его 
посетили те, кто были в числе первых его работ-посетили те, кто были в числе первых его работ-
ников, кто внес свою лепту в его развитие, кто ников, кто внес свою лепту в его развитие, кто 
в тяжелые годы обеспечивал снабжение города в тяжелые годы обеспечивал снабжение города 
хлебом, они бы, наверное, очень гордились тем, хлебом, они бы, наверное, очень гордились тем, 
что стояли у истоков этого предприятия», - от-что стояли у истоков этого предприятия», - от-
метила, поздравляя сотрудников предприятия, метила, поздравляя сотрудников предприятия, 
депутат Верховного Совета ПМР Илона Тюряева.депутат Верховного Совета ПМР Илона Тюряева.

Тираспольский хлебокомбинат официально Тираспольский хлебокомбинат официально 
входит в Российский союз хлебопекарной про-входит в Российский союз хлебопекарной про-
мышленности. Среди его наград многочисленные мышленности. Среди его наград многочисленные 
дипломы «Лучший товар» в номинациях «Муч-дипломы «Лучший товар» в номинациях «Муч-
ные, хлебобулочные и кондитерские изделия», ные, хлебобулочные и кондитерские изделия», 
«Безалкогольные напитки» республиканского «Безалкогольные напитки» республиканского 
конкурса «Приднестровское качество», являет-конкурса «Приднестровское качество», являет-
ся обладателем дипломов I и II степени на IX ся обладателем дипломов I и II степени на IX 
Международном смотре качества хлеба и хлебо-Международном смотре качества хлеба и хлебо-
булочных изделий «Инновации и традиции» в г. булочных изделий «Инновации и традиции» в г. 
Москва. Но самое важное для его сотрудников, Москва. Но самое важное для его сотрудников, 
которые в этот день получили свои заслуженные которые в этот день получили свои заслуженные 
награды, это доверие приднестровцев, которые награды, это доверие приднестровцев, которые 
каждый день выбирают продукцию Тирасполь-каждый день выбирают продукцию Тирасполь-
ского хлебокомбината.ского хлебокомбината.

Саженцы высадили на маловостребованных Саженцы высадили на маловостребованных 
для сельского хозяйства землях, их пере-для сельского хозяйства землях, их пере-
дали в государственный Лесной фонд по по-дали в государственный Лесной фонд по по-
ручению Президента. Это одна из задач по ручению Президента. Это одна из задач по 
озеленению республики. В Приднестровье озеленению республики. В Приднестровье 
леса занимают лишь 31 тысячу гектаров, леса занимают лишь 31 тысячу гектаров, 
это 8% от общей площади. А должно быть это 8% от общей площади. А должно быть 
не менее 15%. Акции по высадке деревьев не менее 15%. Акции по высадке деревьев 
в разных районах Приднестровья прово-в разных районах Приднестровья прово-

дятся ежегодно. С 2021 года в республике дятся ежегодно. С 2021 года в республике 
реализуется принятая Верховным Советом реализуется принятая Верховным Советом 
ПМР государственная целевая программа по ПМР государственная целевая программа по 
восстановлению высокоствольных дубрав.восстановлению высокоствольных дубрав.

«Наверное, каждый мужчина обязан по-«Наверное, каждый мужчина обязан по-

садить хотя бы одно дерево. Каждое поса-садить хотя бы одно дерево. Каждое поса-
женное дерево - это как маленькая капель-женное дерево - это как маленькая капель-
ка, и все они вместе создают лес, который ка, и все они вместе создают лес, который 
улучшает углеродный баланс. Для будущих улучшает углеродный баланс. Для будущих 
поколений Приднестровья это важно, а также поколений Приднестровья это важно, а также 
для экономики в целом. Поэтому мы делаем для экономики в целом. Поэтому мы делаем 
хорошее дело», - поделился депутат Верхов-хорошее дело», - поделился депутат Верхов-
ного Совета ПМР по избирательному округу ного Совета ПМР по избирательному округу 
№20 Олег Василатий.№20 Олег Василатий.

«Каждый год мы приезжаем в леса и увели-«Каждый год мы приезжаем в леса и увели-
чиваем количество деревьев в нашем Придне-чиваем количество деревьев в нашем Придне-
стровье. В этом году мы высаживаем деревья стровье. В этом году мы высаживаем деревья 
в Карманово. Я думаю, что наши дети и внуки в Карманово. Я думаю, что наши дети и внуки 
через время, когда мы будем проезжать мимо через время, когда мы будем проезжать мимо 
этого места, будут вспоминать, как вместе с этого места, будут вспоминать, как вместе с 
нами сажали эти деревья», - отметил депутат нами сажали эти деревья», - отметил депутат 
Верховного Совета по избирательному округу Верховного Совета по избирательному округу 
№30 Григорий Дьяченко.№30 Григорий Дьяченко.

АКЦИЯ К МЕЖДУНАРОДНОМУ ДНЮ ЛЕСОВАКЦИЯ К МЕЖДУНАРОДНОМУ ДНЮ ЛЕСОВ
1 650 саженцев красного дуба и ги-1 650 саженцев красного дуба и ги-

бридного тополя высадили депутаты бридного тополя высадили депутаты 
парламента и представители органов парламента и представители органов 
госвласти республики в урочище Кар-госвласти республики в урочище Кар-
маново в Григориопольском районе. маново в Григориопольском районе. 
Экологическая акция организована ГУП Экологическая акция организована ГУП 
«Приднестровье-лес» к Международно-«Приднестровье-лес» к Международно-
му дню лесов, его отмечают 21 марта.му дню лесов, его отмечают 21 марта.

СОЮЗУ ЖЕНЩИН ГОРОДА БЕНДЕРЫ – 30 ЛЕТСОЮЗУ ЖЕНЩИН ГОРОДА БЕНДЕРЫ – 30 ЛЕТ
30 лет назад, в 1994 году была создана общественная организация «Союз жен-30 лет назад, в 1994 году была создана общественная организация «Союз жен-

щин города Бендеры». Однако объединились бендерчанки гораздо раньше, еще в щин города Бендеры». Однако объединились бендерчанки гораздо раньше, еще в 
конце 1980-х годов. Женщины участвовали в митингах и забастовках, отстаивали конце 1980-х годов. Женщины участвовали в митингах и забастовках, отстаивали 
свои права жить и трудиться на родной земле, говорить на родном языке. О боевых свои права жить и трудиться на родной земле, говорить на родном языке. О боевых 
буднях вспоминали на торжественном собрании в Бендерах.буднях вспоминали на торжественном собрании в Бендерах.

ТИРАСПОЛЬСКОМУ 
ХЛЕБОКОМБИНАТУ – 90 ЛЕТ

День рождения у столичного хлебо-День рождения у столичного хлебо-
комбината, но подарки он подготовил комбината, но подарки он подготовил 
сам. И презентовал своим покупате-сам. И презентовал своим покупате-
лям сразу две новинки к собственному лям сразу две новинки к собственному 
юбилею. На основе старых, проверен-юбилею. На основе старых, проверен-
ных несколькими столетиями рецеп-ных несколькими столетиями рецеп-
тов, Тираспольский хлебокомбинат тов, Тираспольский хлебокомбинат 
выпустил хлеб с говорящим названи-выпустил хлеб с говорящим названи-
ем «Традиционный». А для любителей ем «Традиционный». А для любителей 
сладкого – новый торт «Комплимент».сладкого – новый торт «Комплимент».

Погибли рядовой милиции Игорь Грек, Погибли рядовой милиции Игорь Грек, 
младший сержант милиции Анатолий Петров, младший сержант милиции Анатолий Петров, 
сотрудница хлопкопрядильной фабрики Елена сотрудница хлопкопрядильной фабрики Елена 
Спрынчан. На помощь прибыли гвардейцы Спрынчан. На помощь прибыли гвардейцы 
и ополченцы. Попав под обстрел, погибли и ополченцы. Попав под обстрел, погибли 
подполковник Республиканской гвардии подполковник Республиканской гвардии 
Виктор Таранов и ополченцы Сергей Бобуек Виктор Таранов и ополченцы Сергей Бобуек 
и Александр Барбакарь. Позже от полученных и Александр Барбакарь. Позже от полученных 
ранений оборвалась жизнь капитана милиции ранений оборвалась жизнь капитана милиции 
Григория Ечина. В 2002 году его именем Григория Ечина. В 2002 году его именем 
назвали улицу, где произошли трагические назвали улицу, где произошли трагические 
события. Раньше она называлась Совхозная. события. Раньше она называлась Совхозная. 
В память о первоапрельских событиях в 2002 В память о первоапрельских событиях в 2002 
году была построена часовня. Ежегодно возле году была построена часовня. Ежегодно возле 
нее собираются бендерчане, представители нее собираются бендерчане, представители 
органов госвласти, общественники, вдовы и органов госвласти, общественники, вдовы и 
матери погибших.матери погибших.

«На этом месте все более осознаешь те «На этом месте все более осознаешь те 

великие деяния, которые совершали советские великие деяния, которые совершали советские 
люди, даже не подозревая об этом. Сегодня люди, даже не подозревая об этом. Сегодня 
есть государство, в котором равные языки, есть государство, в котором равные языки, 
в котором развивается культура, хорошеют в котором развивается культура, хорошеют 
города, и, по-простому, идет нормальная жизнь. города, и, по-простому, идет нормальная жизнь. 
И в этом заслуга тех, кто ушел, выполняя И в этом заслуга тех, кто ушел, выполняя 
свой долг, долг гражданина Советского свой долг, долг гражданина Советского 
Союза», – выступил Первый Президент ПМР, Союза», – выступил Первый Президент ПМР, 
Председатель Совещательного собрания первых Председатель Совещательного собрания первых 
приднестровских депутатов Игорь Смирнов.приднестровских депутатов Игорь Смирнов.

К памятнику с именами погибших в 1992 году К памятнику с именами погибших в 1992 году 
вместе с главой государства и присутствующими вместе с главой государства и присутствующими 
на митинге возложили цветы Председатель на митинге возложили цветы Председатель 
Верховного Совета Александр Коршунов и Верховного Совета Александр Коршунов и 
парламентарии от г. Бендеры Руслан Гареев, парламентарии от г. Бендеры Руслан Гареев, 
Олег Петрик и Сергей Писаренко.Олег Петрик и Сергей Писаренко.

«События весны 1992 года кровью вписаны «События весны 1992 года кровью вписаны 
в историю нашего государства, они наполнены в историю нашего государства, они наполнены 

страданием и горем. В период вооруженной страданием и горем. В период вооруженной 
агрессии Молдовы защитники Приднестровья, агрессии Молдовы защитники Приднестровья, 
проявив храбрость, сражались за наше мирное проявив храбрость, сражались за наше мирное 
будущее. Время борьбы за право жить в своей будущее. Время борьбы за право жить в своей 
стране и говорить на родном языке всегда стране и говорить на родном языке всегда 
будет вспоминаться с болью от утраты наших будет вспоминаться с болью от утраты наших 
защитников, взрослых и детей, погибших в этом защитников, взрослых и детей, погибших в этом 
конфликте», – отметил в своем обращении к конфликте», – отметил в своем обращении к 
приднестровцам спикер парламента Александр приднестровцам спикер парламента Александр 
Коршунов.Коршунов.

Памятные мероприятия продолжились Памятные мероприятия продолжились 
на Борисовском кладбище, где прошла на Борисовском кладбище, где прошла 
поминальная служба по погибшим бендерчанам. поминальная служба по погибшим бендерчанам. 
Спикер парламента возложил цветы к могилам Спикер парламента возложил цветы к могилам 
защитников на Аллее Героев.защитников на Аллее Героев.

В БЕНДЕРАХ ПОЧТИЛИ ПАМЯТЬ
ПОГИБШИХ 1 АПРЕЛЯ 1992 ГОДА

Каждый год 1 апреля в Приднестровье вспоминают трагические события, про-
изошедшие в 1992 году. В тот день в Бендерах молдавские ОПОНовцы расстре-
ляли микроавтобус с милиционерами и автобус с рабочими хлопкопрядильной 
фабрики, возвращавшимися со смены.

«Это учебное заведение необходимо для нашего района. Здесь учатся «Это учебное заведение необходимо для нашего района. Здесь учатся 
дети из города Слободзеи, из соседних сел, получают хорошие специаль-дети из города Слободзеи, из соседних сел, получают хорошие специаль-
ности, которые сегодня очень востребованы. К сожалению, не так много ности, которые сегодня очень востребованы. К сожалению, не так много 
осталось специальных учебных заведений именно среднего уровня. И то, осталось специальных учебных заведений именно среднего уровня. И то, 
что Слободзейский политехнический техникум сохранился, это важно. Это что Слободзейский политехнический техникум сохранился, это важно. Это 
важно для региона в целом и для всей республики», – отметил депутат важно для региона в целом и для всей республики», – отметил депутат 
Верховного Совета по избирательному округу №20 «Первомайский» Олег Верховного Совета по избирательному округу №20 «Первомайский» Олег 
Василатий.Василатий.

Слободзейский политех учит студентов с 1984 года. По проекту это было Слободзейский политех учит студентов с 1984 года. По проекту это было 
училище на 720 мест.  Была построена необходимая инфраструктура: учеб-училище на 720 мест.  Была построена необходимая инфраструктура: учеб-
ный и административный корпусы, 3 общежития, учебно-производственные ный и административный корпусы, 3 общежития, учебно-производственные 
мастерские, гараж, котельная и 5-этажный дом для преподавательского мастерские, гараж, котельная и 5-этажный дом для преподавательского 
состава. За 40 лет учебное заведение подготовило более 7 тысяч специ-состава. За 40 лет учебное заведение подготовило более 7 тысяч специ-
алистов строительного, кулинарного и технического направлений. Сейчас алистов строительного, кулинарного и технического направлений. Сейчас 

в Слободзейском техникуме обучаются 380 человек, можно в Слободзейском техникуме обучаются 380 человек, можно 
получить начальное и среднее профессиональное образование. получить начальное и среднее профессиональное образование. 
С прошлого года в техникуме открыли подготовку по новой С прошлого года в техникуме открыли подготовку по новой 
актуальной специальности – агромелиорация. В программах актуальной специальности – агромелиорация. В программах 
обучения есть направление по защите в чрезвычайных ситуациях. Это обучения есть направление по защите в чрезвычайных ситуациях. Это 
будущие специалисты для ГУпЧС МВД ПМР, их готовят уже третий год. будущие специалисты для ГУпЧС МВД ПМР, их готовят уже третий год. 
Среди других направлений – эксплуатация сельскохозяйственной техники, Среди других направлений – эксплуатация сельскохозяйственной техники, 
строительство, подготовка мастеров по ремонту автомобилей, поваров-строительство, подготовка мастеров по ремонту автомобилей, поваров-
кондитеров и штукатуров.кондитеров и штукатуров.

«Я как депутат по округу, где территориально находится техникум, ока-«Я как депутат по округу, где территориально находится техникум, ока-
зываю поддержку техникуму. В рамках Фонда наказов избирателей в этом зываю поддержку техникуму. В рамках Фонда наказов избирателей в этом 
году было направлено более 40 тысяч рублей для приобретения сварочного году было направлено более 40 тысяч рублей для приобретения сварочного 
аппарата, для того чтобы наши студенты могли обучаться, приобретены аппарата, для того чтобы наши студенты могли обучаться, приобретены 
стройматериалы для ремонта спортивного зала», – отметил депутат по из-стройматериалы для ремонта спортивного зала», – отметил депутат по из-
бирательному округу №21 «Слободзейский» Павел Шинкарюк.бирательному округу №21 «Слободзейский» Павел Шинкарюк.

Парламентарий поблагодарил Президента Вадима Красносельского за Парламентарий поблагодарил Президента Вадима Красносельского за 
принятое решение – сохранить работу Слободзейского техникума.принятое решение – сохранить работу Слободзейского техникума.

Завершилось торжество по случаю юбилея праздничным концертом. Завершилось торжество по случаю юбилея праздничным концертом. 

40 ЛЕТ ИСПОЛНИЛОСЬ СЛОБОДЗЕЙСКОМУ ПОЛИТЕХУ
Слободзейскому политехническому техникуму исполнилось 

40 лет. С юбилеем учреждения педагогов и студентов поздра-
вили депутаты Верховного Совета от Слободзейского района. 


